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На берегу озера Кончезеро учащиеся 
школ Петрозаводска сдавали экзамен на 
право ношения отличительного знака –   
«Камуфлированного берета». Мероприя-
тие проходило в рамках программы «Ди-
намо» - детям России».
На протяжении долгих лет одним из 
важнейших направлений деятельности 
Всероссийского спортивного общества   
«Динамо» является работа с детьми.       
В рамках программы «Динамо» - детям 
России», которая ведется при участии 
некоммерческого «Фонда поддержки 
детских программ «Динамо», проводятся 
различные мероприятия. Карельская ре-
гиональная организация Общества «Ди-
намо» не исключение - в Республике 
регулярно организуются спартакиады 
среди детских домов, массовые спортив-
ные праздники, «Веселые старты», 
соревнования по стрельбе, пионерболу и 
многое другое.

Новости регионов
Таланты растут на динамовском поле
Завершился первый круг игр чемпионата Республики Башкортостан по 
футболу среди взрослых. Молодежная команда «Динамо-Энергетик» 
занимает 10-е место в турнирной таблице. Сложившуюся ситуацию 
прокомментировал старший тренер футбольной школы «Динамо» 
Амир Даукаев.
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Сдать экзамен на «Камуфлированный берет»
РЕСПУБЛИКА КАРЕЛИЯ

Олимпийский день
В Челябинске прошел Открытый чемпионат Общества «Динамо» по 
полумарафону и бегу на 10 км.
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Победы «Динамо»
Результаты выступления спорт-
сменов Общества «Динамо» на 
соревнованиях

Стрельба ДвоеборьеМини-футбол
Состоялись окружные соревнова-
ния по мини-футболу, в которых  
определились участники финала

Во Владимире проведен чемпионат 
Общества «Динамо» по стрельбе 
из боевого ручного оружия

Соревнования по служебно-прик-
ладному двоеборью прошли в 
Хакасии
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Мастер джиу-джитсу
Вице-президенту Федерации джиу-джитсу Республики Северная Осе-
тия-Алания, тренеру-преподавателю ОГО ФСО «Динамо» РСО-Алания 
Артуру Дзитоеву присвоен 4 дан по джиу-джитсу.
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Со стороны динамовцев большое внима-
ние уделяется отдыху детей в летний 
период. Так, в июле в лагере «Старт» КР 
ОГО ФСО «Динамо» и ВСК «Братишка» 
провели военно-спортивные сборы, в 
ходе которых прошла сдача зачетов на 
право ношения камуфлированных 
беретов.
В ходе сборов школьники отрабатывали 
навыки рукопашного боя, основы 
высотной и огневой подготовки. «Успеш-
ная сдача зачетов на право ношения 
отличительного знака – «Камуфлирован-
ный берет» способствует формированию 
здорового образа жизни подростков, 
повышению спортивного мастерства, 
воспитанию патриотизма и любви к 
своей Родине, - уверены организаторы 
мероприятия. - Кроме того, укрепляются 
дружеские связи между ребятами и 
спортивными клубами. Подростки 
успевают также отдохнуть, набраться 

Фестивальное регби
IV Открытый казанский турнир по пляжному регби прошел на солнеч-
ном пляже «Нижнее Заречье». В турнире приняли участие команды 
Удмуртии, Марий Эл, Чувашии и г. Казани. Интерес к турниру в этом го-
ду подогревался участием женских команд Казани и Йошкар-Олы.

стр. 6

сил и положительных эмоций, что 
немаловажно в преддверии нового 
учебного года». 
9 июля состоялась сдача зачетов - 
главное мероприятие всех сборов, на 
которое в качестве болельщиков были 
приглашены родители и родственники 
ребят.
Всего в сборах в этом году приняли 
участие 32 учащихся различных петроза-
водских школ в возрасте от 7 до 18 лет. 
Обладателями беретов стали Дима 
Иванов, Кирилл Знаменский, Тимофей 
Алексеев, Павел Антошков. Среди ре- 
бят, успешно сдавших экзамен, есть и 
девочка – 16-летняя Александра Андре-
ева, которая доказала, что девчонки 
тоже могут служить на благо своей 
страны.

Пресс-служба
МВД по Республике Карелия
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Интервью номера
В российской сборной по лыжным 
гонкам воплощением опыта и мастерс-
тва на протяжении нескольких послед-
них лет является двукратная чемпион-
ка мира Ольга Завьялова. Ее яркие 
победы на российских и международ-
ных соревнованиях запомнились лю-
бителям спорта надолго. В 2007 году, 
когда, казалось бы, 35-летняя спорт-
сменка едет на очередной чемпионат 
мира в качестве статиста, Завьялова 
выиграла труднейшую гонку – дуатлон 
на 15 километров.
Интервью с Ольгой Завьяловой читай-
те на 2-й странице…
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Международное сотрудничество
В Республике Беларусь прошел чемпионат пограничных ведомств 
государств-участников СНГ, а в Республике Южная Осетия проведена 
акция «Динамо» - пограничникам России», посвященная открытию 
военного городка отделения ПУ ФСБ России в РЮО.
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Как живешь, ветеран?
Президент Российского союза спорт-
сменов, трехкратная олимпийская чем-
пионка Галина Горохова - самая ста-
бильная спортсменка в истории фехто-
вания. Она на четырех Олимпиадах 
выходила в финалы личных соревно-
ваний, а ее спортивные достижения го-
ворят сами за себя. В течение 17 лет 
великолепные результаты показывала 
сборная СССР по фехтованию, возгла-
вляемая гостренером Гороховой. Сей-
час ее работа не менее важная и от-
ветственная - она на государственном 
уровне помогает нашим выдающимся 
спортсменам-ветеранам. Галине Гороховой в конце августа исполнится 
73 года, но она по-прежнему молода душой и полна энтузиазма. 
Несмотря на свой плотный график, Галина Евгеньевна смогла уделить 
нам для беседы немного времени. Интервью с Галиной Евгеньевной 
Гороховой читайте на 8-й странице…

В г. Барнауле состоялся финальный этап 
краевого смотра-конкурса «Лучший 
юный пожарный» среди учащихся обра-
зовательных учреждений Алтайского 
края. Организаторами конкурса выступи-
ли Алтайское краевое отделение обще-
российской общественной организации  
«Всероссийское добровольное пожар-
ное общество», управление Алтайского 
края по образованию и делам молодежи, 
Главное управление МЧС России по Ал-
тайскому краю и Алтайская краевая об-
щественная организация Общества «Ди-
намо» при поддержке Детского фонда     
«Динамо».
В очном финальном этапе конкурса при-
няли участие 8 команд в составе 105 че-
ловек из городов Барнаула, Бийска, Руб-
цовска и Новоалтайска.
На первом этапе финальных соревнова-
ний юные пожарные показали свои тео-
ретические знания в пожарном деле. По-
бедителем теоретического тура был 
признан Давыдов Дмитрий из г. Бийска, 
он набрал максимальное количество 
баллов.
На втором этапе - подъём по штурмовой 
лестнице в окно 2-го этажа учебной баш-
ни с наилучшими результатами победи-
телями были признаны: Баранов Антон,   
г. Рубцовск - в младшей возрастной груп-
пе; Ефимов Артем, сборная команда 
МОУ ДОД «ЦДЮТТ» Ленинского района  
г. Барнаула - в средней возрастной груп-
пе; Зырянов Артем, сборная команда 
МОУ ДОД «ЦДЮТТ» Ленинского района  
г. Барнаула - в старшей возрастной груп-
пе.
На третьем этапе - преодоление 100-ме-

Лучший юный пожарный
АЛТАЙСКИЙ КРАЙ

тровой полосы с препятствиями победи-
телями признаны: в младшей возрастной 
группе - Баранов Антон, г. Рубцовск; в 
средней возрастной группе - Учанин Ста-
нислав, сборная команда МОУ ДОД          
«ЦДЮТТ» Ленинского района г. Барна-
ула; в старшей возрастной группе - 
Зырянов Артем, сборная команда МОУ 
ДОД «ЦДЮТТ» Ленинского района             
г. Барнаула.
Абсолютным победителем смотра - кон-
курса «Лучший юный пожарный» среди 
учащихся образовательных учреждений 
Алтайского края признан - участник 
сборной команды МОУ ДОД «ЦДЮТТ» 
Ленинского района г. Барнаула Зырянов 
Артем. Кандидатура Зырянова Артема 
выдвинута для участия в конкурсном от-
боре кандидатов от Алтайского края на 

присуждение премии, установленной 
Указом Президента Российской Федера-
ции от 06 апреля 2006 года № 325 «О 
мерах государственной поддержки та-
лантливой молодежи» (с изменениями от 
29 февраля 2008 года № 283).
Победители смотра - конкурса «Лучший 
юный пожарный» среди учащихся обра-
зовательных учреждений Алтайского 
края были награждены призами и подар-
ками предоставленными Алтайским 
краевым отделением общероссийской 
общественной организации  «Всероссий-
ского добровольного общества», Алтайс-
кой краевой общественной  организаци-
ей Общества «Динамо» и Детским фон-
дом «Динамо».

Елена Шалина, Алтайская краевая
организация Общества «Динамо»

Сборы юных стрелков прошли на «ура!»
Московский областной филиал Московского университета МВД России 
на своей базе в Рузском районе Подмосковья принял стрелков МФСК   
«Юный динамовец» для проведения учебно-тренировочных сборов.
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Ольга Завьялова: ЧУВСТВУЮ В СЕБЕ ОПРЕДЕЛЕННЫЙ ПОТЕНЦИАЛ

Ольга Завьялова неординарный чело-
век. Прислушиваясь к указаниям и сове-
там своих спортивных наставников, она 
всегда имеет свой взгляд на трениро-
вочный процесс. Ольга считает, что каж-
дому спортсмену для достижения высо-
ких результатов отведен небольшой 
жизненный отрезок и необходимо не 
только трудиться и еще раз трудиться, 
но и уметь ждать своего времени. Ведь 
часто в жизни бывает так, что многие 
психологически не выдерживают нагруз-
ки и, не дождавшись своего звездного 
часа, уходят из большого спорта. Насто-
ящий спортсмен должен уметь с досто-
инством проигрывать, делая правиль-
ные выводы из поражений, и не терять 
победного настроя для покорения новых 
спортивных вершин.
- Ольга, Вы родились в поселке Бе-
гуницы. Такое пророческое получи-
лось название. Как и все Ваши сверс-
тники, наверное, спортом начали 
заниматься еще в школе? На Ваш 
выбор - именно лыжные гонки, по-
влияли родители?
- Мои родители к спорту никакого отно-
шения не имели, а вот когда я училась 
во втором классе наш учитель физкуль-
туры, заядлый лыжник, стал формиро-
вать группу для занятий в лыжной сек-
ции. Я сама активности не проявляла и 
записываться в секцию не собиралась, 
но он посмотрел на меня и внес мою 
фамилию в общий список, сказав, что 
ждет меня на тренировке. Я, конечно, 
удивилась, ведь на уроках физкультуры, 
которые проходили у нас на лыжах в 
первом и во втором классах, всегда при-
ходила последней к финишу.
- Вы стали ходить на тренировки, 
потому что было интересно?
- Скорее всего, да. Правда в то время 
мне самой больше хотелось научиться 
играть на пианино, я даже пыталась за-
ниматься в музыкальной школе, но так 
как у нас дома этого музыкального инст-
румента не было, о музыке пришлось 
забыть. Но ведь надо же чем-то зани-
маться. Выбора особого не было. Спорт 
у нас в поселке был более-менее раз-
вит. Секция была организована при 
школе и после уроков мы приходили на 
тренировки. Занятия были интересные. 
В начале в секцию набрали довольно 
много девочек, но, постепенно, со вре-
менем осталась только я. Поэтому тре-
нировалась одна среди ребят.
- Зимой - лыжи, а летом?
- Летом, кроссы бегали, в спортивные 
районные лагеря выезжали, занимались 
ОФП (общая физическая подготовка – 
прим. ред.).
- Кроме лыж, никаким другим видом 
спорта не было желания серьезно 
заняться?
- Наверное, нет. Хорошо что у нас был 
такой тренер - настоящий фанат лыж.    
А потом, я привыкла к занятиям в лыж-
ной секции, мне нравилось. Поэтому 
особо ничего другого и не искала. Нет, 
конечно, выступала за школу не только 
в лыжных гонках, но и играла в школь-
ной баскетбольной команде.
- В лыжной секции занимались до 
окончания школы?
- Где-то в 7 или 8 классе на областных 
соревнованиях меня заметили тренеры 
нашей районной спортивной школы об-
щества «Трудовые резервы» и пригла-
сили к себе на спортивные сборы. После 
этого стала выезжать с ними на сборы 
уже постоянно. Там меня стал трениро-
вать Бондарев Николай Васильевич. Ко-
нечно, стали возникать сложности с уче-
бой в школе. В течение учебного года я 
по нескольку месяцев отсутствовала в 
школе. Поэтому было принято решение 
о моем переходе после 8 класса в ПТУ   
(профессионально-техническое учили-
ще – прим. ред.) в поселке Мичуринское 
Приозерского района. Такой шаг был 
обусловлен тем, что в 200 метрах от 
училища располагалась спортивная 
тренировочная база «Трудовых резер-
вов». В итоге условия получились заме-
чательные. Считаю, что именно это впо-
следствии послужило хорошим толчком 
в достижении определенных спортив-
ных результатов. Бондарев собрал нас, 
четырех девчонок, из Ленинградской об-
ласти, и мы на этой базе жили и трени-
ровались круглогодично. Учились в ПТУ, 

тут же тренировались по два раза в 
день и без проблем ездили на сборы. У 
нас была полноценная спортивная под-
готовка.
- Получается, что серьезная спор-
тивная карьера у Вас началась в        
«Трудовых резервах», а как и когда 
Вы связали свою судьбу с Обще-
ством «Динамо»?
- В 1992 году я перешла в питерский 
СКА, а с 2004 года стала выступать за 
Общество «Динамо».
- Какое из своих спортивных дости-
жений Вы считаете самым важным 
для себя?
- Первый важный успех – это когда в 16 
лет выполнила норматив мастера спор-
та. Затем через год, на Красногорской 
лыжне, которую из-за отсутствия снега 
перенесли в Сыктывкар, выполнила 
норматив мастера спорта международ-
ного класса. В тех соревнованиях при-
нимали участие члены сборной коман-
ды страны, а я смогла на дистанции 15 
км коньковым ходом занять 3-е место. 
Для меня это был просто выдающийся 
результат.
- Когда попали в сборную?
- На основании результатов, показанных 
мной на внутренних соревнованиях и 
чемпионатах страны, сначала пригласи-
ли в молодежную сборную, тогда ее 
тренировал Ткаченко Виктор Максимо-
вич. Два года я выступала за молодежку 
и, опять же, по результатам, выиграла 
юниорский чемпионат мира, меня взяли 
в состав основной сборной.
- Самое большое достижение за вре-
мя Вашего выступления в основной 
сборной?
- Конечно, главная цель для любого 
спортсмена – золотая олимпийская ме-
даль. Но мне пока еще не довелось 
достичь этой вершины. Сама я чувствую 
в себе определенный потенциал, что 
могла бы, но как олимпийский год, так то 
ли везения не хватает, то ли обстоятель-
ства складываются таким образом. Если 
бы во времена, когда тренером сборной 
был Грушин Александр Алексеевич, 
немного по-другому построить подготов-
ку, мы тогда реально работали на износ, 
думаю что были бы совершенно другие 
результаты, и я могла бы заработать 
олимпийскую медаль. Ну а из того, что 
все-таки удалось завоевать – это 
медаль в Саппоро в 2007 году. Вообще 
не ожидала, что там смогу что-то 
выиграть. Если в 2003 и 2004 годах 
надеялась, то в 2007, после Олимпиады 
в Турине, где была близка к тройке 
призеров, а в итоге оказалась на седь-
мом месте, естественно расстроилась, 
собиралась уходить из большого спор-
та, но поддалась на уговоры семьи и 
получила такой подарок судьбы – 
золотая медаль на чемпионате мира.
- Задумываетесь, чем будете зани-
маться по завершении спортивной 
карьеры?
- Постоянно думаю над этим вопросом. 
Если ты всю жизнь занимался лыжными 
гонками и что-то в этом понимаешь, то 
логичнее остаться в спорте, внести ка-
кую-то свою лепту в подготовку моло-
дых спортсменов. Могу, конечно, вести 
тренерскую работу, но пока у меня ма-
ленькая дочка я все свое время посвя-
щаю ей. Да и в этом сезоне, думаю, еще 
побегаю, а там видно будет.
- Какая дистанция у Вас любимая?
- Скажем так, средние – 15 км, и, навер-
ное, 30 км. На них у меня лучше получа-
ется правильно распределить силы, 
поэтому и шансы выиграть выше.
- А эстафета?
- Этап эстафеты в 5 км это очень корот-
кая для меня дистанция. Нужно иметь 
все-таки спринтерские качества, иначе 
не всегда успеваешь развить полную 
скорость, поэтому в эстафете скоро-
стные качества нужны больше чем 
выносливость.
- Вы больше командный человек или 
индивидуальный?
- Наверное, больше индивидуальный. Я 
вообще считаю, что весь спорт индиви-
дуален, за исключением игровых видов. 
Каждый за себя. Конечно, когда надо 
сплотиться в команду, то без вопросов, 
а так, даже тренировки некоторые поле-
зно не с командой, а одной поработать.
- Детьми успеваете заниматься?

- У нас с мужем подрастают две дочери. 
Старшей Анечке уже 12 лет, а младшей 
Сашеньке всего 3 годика. Надо сказать 
огромное спасибо моей семье за то, что 
помогают мне и поддерживают. Мой муж 
сам в прошлом занимался лыжами, 
поэтому прекрасно понимает меня, 
спокойно относится к постоянным 
поездкам на сборы и соревнования. 
Воспитанием старшей дочери, в основ-
ном, занималась моя мама, но при этом 
и мой муж, и моя мама относились к 
этому очень терпеливо, понимая, что 
это моя работа и этим я зарабатываю 
деньги. Мама всегда болела за меня на 
соревнованиях, искренне радовалась 
моим победам и переживала за неуда-
чи. И повторюсь еще раз, что большое 
спасибо моей семье, которая обеспечи-
ла мне крепкий тыл. Все медали, завое-
ванные мной на соревнованиях, это и их 
победы тоже.
- Сейчас тренируетесь самостоя-
тельно или под руководством тре-
нера?
- Последний год, хотя и числилась в 
клубе «Истина» Московской области, 
тренировалась самостоятельно и под 
руководством своего мужа Андрея За-
вьялова. Так интересно получилось, 
мой свекор был тренером по лыжным 
гонкам и у моего мужа сохранилось 
очень много специальной спортивной 
литературы советского периода. Стар-
шая дочь у нас занимается плаванием, 
ну муж и решил посмотреть в этих кни-
гах какие-то общие рекомендации, ме-
тодики тренировок. Начал читать, углу-
бился в изучение литературы. Плавание 
и лыжные гонки – схожие виды спорта – 
на выносливость. Муж, изучив методи-
ки, стал задавать мне вопросы: «А поче-
му вы вот такие тренировки не проводи-
те и вот такие?» А я что, мне что предла-
гают то я и делаю… Тогда Андрей мне и 
предложил: «А давай в этом году попро-
буем вот такую методику…» Я говорю:   
«А давай!» Так и решили, методику оп-
робовать сначала на мне и, если будут 
положительные результаты, то предло-
жить такие тренировки и дочери Анне. 
Следуя этой методике и тренируясь 
всего один раз в день, у меня стали 
хорошо получаться короткие и средние 
дистанции. Я считаю, что в этом году мы 
с Андреем добились неплохих результа-
тов.
- На дочери методику опробовали?
- Пока что нет. Мы не торопимся, ведь у 
Ани идет подростковый период, детский 
организм перестраивается, но мы обя-
зательно попробуем.
- Младшую дочь, к спорту еще не 
приобщаете?
- Младшей Саше пока рановато. Не ви-
жу смысла в таком возрасте чего-то до-
биваться от ребенка, тем более в лыж-
ных гонках. Я вообще считаю, что в оп-
ределенном смысле, чем позже спорт-
смен приходит в лыжные гонки, тем луч-
ше результат. И таких примеров много…
- В марте этого года на чемпионате 
Общества «Динамо» в Сыктывкаре, 
Вы в составе сборной ФСБ России 
одержали победу в командном 
зачете…
- К этим соревнованиям мы готовились 
целенаправленно и в итоге довольно 
хорошо выступили - наша команда за-
няла первое место. Там было три дис-
танции – спринт, длинная и эстафета. В 
спринте и на длинной дистанции у жен-
щин мы завоевали 1-е и 2-е места, и по-
бедили в эстафете. Ребята тоже высту-
пили неплохо. Одним словом руководс-
тво было довольно нашими результата-
ми, тем более что сборная команда ФСБ 
России впервые выиграла этот чемпио-
нат.

Материал подготовлен отделом 
внешних связей Службы развития 

Общества «Динамо» при содействии 
14 Центра ФСБ России

СПОРТ-ДОСЬЕ
ЗАВЬЯЛОВА (Корнеева) Ольга Викторовна
Российская лыжница, заслуженный мастер спорта. Родилась 24 августа 1972 г., в поселке 
Бегуницы Волосовского района Ленинградской области. Выпускница Ленинградского госу-
дарственного института физической культуры им. П.Ф. Лесгафта. Первый тренер - А. Ми-
наев. Тренеры - А. Воронин, А.Грушин, А.Бояринов, Н. Бондарев и Н. Зимятов.
Чемпионка мира 2003 года в гонке на 30 км (Валь-ди-Фьемме) и 2007 года в дуатлоне (Саппо-
ро), многократный призер мировых первенств по лыжным гонкам, участница трех Олимпийс-
ких игр (2002, 2006, 2010 гг.). В Кубках мира выступает с сезона 1992/93 г. За свою спортив-
ную карьеру одержала 16 побед на этапах Кубка мира, 17 раз становилась чемпионкой Рос- 
сии, дважды – чемпионкой Общества «Динамо».
Живет в Красногорске Московской области. Вместе с мужем Андреем Завьяловым воспиты-
вает двух дочерей – Анну (12 лет) и Александру (3 года).

РЕЗУЛЬТАТЫ ВЫСТУПЛЕНИЯ
СПОРТСМЕНОВ ОБЩЕСТВА «ДИНАМО»

НА МЕЖДУНАРОДНЫХ И ВСЕРОССИЙСКИХ СОРЕВНОВАНИЯХ
с 6 июня по 3 июля 2011 года

14 июня
Чемпионат Европы по велоспорту, г. Кляйнцель (Австрия)
маунтинбайк - 1 место - Алексей Медведев (Москва).
18-19 июня
Чемпионат Европы по легкой атлетике (командный), г. Стокгольм (Швеция)
3000 м/п - 1 место - Гульнара Галкина-Самитова (Казань/Москва);
100 м/б - 1 место - Татьяна Дектярева («Динамо» №25);
800 м - 1 место - Мария Савинова (Екатеринбург);
эстафета 4×400 м (мужчины) - 1 (командное) место - Дмитрий Буряк (Иркутск),
            Павел Тренихин (Екатеринбург), Денис Алексеев (Санкт-Петербург);
эстафета 4×400 м (женщины) - 1 (командное) место - Ксения Вдовина,
                 Татьяна Фирова (обе «Динамо» №25);
     2 (командное) место - Александра Федорива (Москва);
копьё - 2 место - Сергей Макаров («Динамо» №24);
3000 м - 2 место - Егор Николаев (Уфа);
 - 3 место - Ильдар Миншин (Москва);
диск - 2 место - Дарья Пищальникова (Краснодар);
400 м/б - 3 место - Александр Деревягин (Москва);
100 м - 3 место - Александра Федорива (Москва).
19 июня
Чемпионат Европы по гребле на байдарках и каноэ, г. Белград (Сербия)
байдарка-одиночка 500 м - 1 место - Юрий Постригай (Москва);
каноэ-четверка 500 м - 3 место - Владимир Чернышков (Ростов-на-Дону).
16-26 июня
Чемпионат Европы по боксу, г. Анкара (Турция)
     75 кг - 1 место - Максим Коптяков (Ханты-Мансийск);
св. 91 кг - 1 место - Магомед Омаров (Казань/Махачкала);
     52 кг - 2 место - Георгий Балакшин (Якутск);
     56 кг - 2 место - Дмитрий Полянский (Белгород);
     81 кг - 2 место - Никита Иванов (Казань).
26 июня
Чемпионат Европы по триатлону, г. Понтеведра (Испания)
триатлон - 3 место - Дмитрий Полянский (Москва).
3 июля
Чемпионат Европы по баскетболу среди женщин, г. Лодзь (Польша)
1 (командное) место - Татьяна Попова, Наталья Мясоедова,
       Мария Кузина (все Москва).
6 июня
Чемпионат России по мини-футболу, г. Екатеринбург
1 (командное) место - «Динамо» (Москва).
6 июня
Чемпионат России по велоспорту на треке, г. Москва
гит на 1000 м - 1 (командное) место - Екатерина Гниденко, Елена Брежнива
                 (обе Тула).
8 июня
Чемпионат России по прыжкам в воду, г. Руза
1 (командное) место - Виктор Минибаев («Динамо» №25).
8 июня
Чемпионат России по легко-атлетическому многоборью, г. Чебоксары
десятиборье - 2 место - Василий Харламов (Москва/Брянск).
18 июня
Чемпионат России по хоккею на траве, г. Казань
1 (командное) место - «Динамо» (Казань);
2 (командное) место - «Динамо» (Электросталь).
19 июня
Чемпионат России по современному пятиборью, г. Уфа
пятиборье - 1 место - Александр Лесун (Москва);
   - 1 место - Евдокия Гречишникова (Москва);
   - 2 место - Андрей Моисеев (Москва);
   - 2 место - Екатерина Хураськина (Москва);
   - 3 место - Юлия Колегова (Москва);
эстафета - 1 (командное) место - Семён Бурцев (Москва);
 - 1 (командное) место - Диана Бербега, Зарина Насырова,
          Гульназ Губайдуллина (все Уфа);
 - 2 (командное) место - Александр Лесун, Александр Савкин,
          Валерий Овчаров (все Москва);
 - 2 (командное) место - Светлана Лебедева (Москва);
 - 3 (командное) место - Александра Сергеева (Москва).
23-26 июня
Чемпионат России по велоспорту на шоссе, г. Уфа
176 км - 2 место - Матвей Зубов (Москва);
 - 3 место - Максим Покидов (Москва);
190 км - 2 место - Эдуард Ворганов (Москва);
  25 км - 3 место - Татьяна Антошина (Москва);
  34 км - 3 место - Максим Покидов (Москва);
  45 км - 3 место - Дмитрий Соколов (Ижевск/Уфа).
24-25 июня
Чемпионат России по греко-римской борьбе, г. Красноярск
60 кг - 1 место - Заур Курамагомедов (Ростов-на-Дону);
74 кг - 1 место - Роман Власов (Новосибирск);
 - 3 место - Александр Чехиркин (Ростов-на-Дону).
25 июня
Чемпионат России по стендовой стрельбе, г. Икша
трап   - 2 место - Татьяна Барсук (Липецк);
дабл-трап - 2 место - Василий Мосин (Казань).
22-26 июня
Чемпионат России по летнему биатлону, г. Уфа
спринт 3 км - 1 место - Ольга Прокопьева (Уфа);
масс-старт 6 км - 3 место - Иван Панченко (Новосибирск).
30 июня-2 июля
Чемпионат России по стрельбе из малокалиберного оружия, г. Икша
пистолет - 1 место - Денис Кулаков (Челябинск);
винтовка движущаяся мишень - 1 место - Максим Степанов (Санкт-Петербург);
микст - 2 место - Ольга Степанова (Санкт-Петербург);
 - 3 место - Максим Степанов (Санкт-Петербург);
винтовка 50 м лёжа - 3 место - Станислав Кузнецов (Архангельск).
1 июля 
Чемпионат России по вольной борьбе, г. Якутск
120 кг - 1 место - Бахтияр Ахмедов (Махачкала);
  96 кг - 3 место - Арсланбек Алиев (Владимир).
3 июля
Чемпионат России по лёгкой атлетике, г. Жуковский
10 000 м - 2 место - Евгений Рыбаков (Кемерово).
 Центр развития физической культуры и спорта Общества «Динамо»
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Международное сотрудничество
РЕСПУБЛИКА БЕЛАРУСЬ

В период с 29 июня по 1 июля 2011 года в г. Лида (Гродненская область) на спортив-
ной базе Государственного пограничного комитета Республики Беларусь прошел 
чемпионат пограничных ведомств государств-участников СНГ по легкоатлетическо-
му кроссу, посвященный 20-летию образования СНГ.
В соревнованиях приняли участие сборные команды пограничных ведомств Респуб-
лики Беларусь, Республики Казахстан, Российской Федерации и Украины. На. откры-
тии и при проведении соревнований присутствовали представители Государствен-
ного пограничного комитета Республики Беларусь, Координационной службы    
СКПВ, ветераны пограничных войск и военно-прикладных видов спорта.
По итогам соревнований командные места распределились следующим образом: 
первое место Пограничная служба ФСБ России, второе - Пограничная служба КНБ 
Республики Казахстан и третье - Государственный пограничный комитет Республики 
Беларусь.
Соревнования способствовали дальнейшему повышению спортивного мастерства, 
укреплению дружбы и взаимопонимания между пограничными ведомствами 
государств Содружества.

«Динамо» - пограничникам России!
ЮЖНАЯ ОСЕТИЯ

В период с 27 по 29 июня 2011 года в 
Республике Южная Осетия прошли ме-
роприятия, посвященные открытию во-
енного городка отделения Пограничного 
управления ФСБ России в Республике 
Южная Осетия. В соответствии с реше-
нием первого заместителя Директора – 
руководителя Пограничной службы 
ФСБ России генерала армии Прониче-
ва В.Е. в проводимых мероприятиях 
приняло участие Общество «Динамо».
На церемонии открытия военного город-
ка отделения (пограничной заставы) ПУ 
ФСБ России в РЮО присутствовали 
Президент Республики Южная Осетия Кокойты Э.Д., Чрезвычайный и Полномочный 
Посол РФ в РЮО Каргиев Э.К., заместитель руководителя Пограничной службы ФСБ 
России генерал-полковник Козик Н.Л., начальник регионального Пограничного упра-
вления ФСБ России по Южному федеральному округу генерал-полковник Лисинс-
кий Н.П., начальник Пограничного управления ФСБ России в РЮО генерал-майор 
Мурзин А.М., заместитель Министра регионального развития России Верещагин       
С.В., члены Правительства РЮО, руководители силовых министерств и ведомств 
РЮО, ветераны Великой Отечественной войны, местные жители и представители 
СМИ.
На торжественном митинге российским пограничникам была передана спортивная 
форма и инвентарь с динамовской символикой. Президенту Республики Южная 
Осетия Кокойты Э.Д. был вручен памятный подарок сувенирная тарелка «Динамо» – 
сила  в движении и единстве!» с символикой министерств и ведомств, участвующих 
в динамовском движении. В ответном слове Кокойты Э.Д. выразил мысль, что «в 
ближайшее время вопрос по созданию республиканского спортивного общества        
«Динамо» будет решен и непосредственное участие в нем примут сотрудники и 
военнослужащие силовых министерств и ведомств». Кроме этого, сувениры с сим-
воликой «Динамо» были вручены руководителям силовых министерств и ведомств 
РЮО.

Отдел международной деятельности
и ведомственных связей Общества «Динамо»

ПОЖАРНЫЕ ВЫЯВЛЯЛИ ЛУЧШИХ

С 25 по 30 июня в Санкт-Петербурге со-
стоялся II чемпионат мира среди юно-
шей по пожарно-спасательному спорту и 
I Международный турнир среди студен-
тов по пожарно-прикладному спорту       
«Санкт-Петербург-2011».
В международных соревнованиях при-
нимали участие 11 юношеских сборных 
и 13 сборных студенческих команд из 
различных российских республик, стран 
СНГ и ряда зарубежных стран.
В период проведения соревнований бы-
ло подписано Соглашение о сотрудни-
честве между Санкт-Петербургским уни-
верситетом ГПС МЧС России и Между-
народным университетом Кореи, кото-
рое призвано способствовать дальней-
шему развитию партнерских отношений 
между странами и укрепить взаимодейс-
твие в области образования.

II чемпионат мира среди юношей
по пожарно-спасательному спорту

В течение трех дней спортсмены из Рос-
сии, Азербайджана, Белоруссии, Украи-
ны, Эстонии, Латвии, Казахстана, Кореи, 
Болгарии и Чехии состязались в четы-
рех видах единоборств: подъем по 
штурмовой лестнице, преодоление 100-
метровой полосы с препятствиями, по-
жарная эстафета и боевое развертыва-
ние.
В последний соревновательный день 
юноши состязались в боевом разверты-
вании. На поле стадиона разгорелась 
нешуточная борьба за победу. В итоге 
победителем II чемпионата мира среди 
юношей по пожарно-спасательному 
спорту в боевом развертывании стала 
команда Украины. В рамках I Междуна-
родного турнира среди студентов по по-
жарно-прикладному спорту в этом же 
виде единоборств победили юноши из 
команды Технического университета го-
рода Остравы (Чехия).
А по итогам всех соревновательных 
дней чемпионом мира по пожарно-спа-
сательному спорту среди юношей в ко-
мандном зачете стала сборная Украины. 
Юношеская команда России заняла 
второе место, третьими стали спортсме-
ны из сборной Белоруссии.

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

I Международный турнир
среди студентов

по пожарно-прикладному спорту
Призовые места в командном зачете       
I Международного турнира среди сту-
дентов распределились следующим об-
разом: первое место – Академия ГПС 
МЧС России, второе место – Санкт-
Петербургский университет ГПС МЧС 
России, третье место – Уральский 
институт ГПС МЧС России. 
29 июня на стадионе спортивного комп-
лекса СЗРЦ МЧС России состоялась 
торжественная церемония закрытия 
соревнований. Для всех участников и 
гостей мероприятия организаторы при-
готовили красочную шоу-программу. 
Во время официальной части церемо-
нии закрытия соревнований состоялось 
награждение победителей и призеров    
II чемпионата мира среди юношей по 
пожарно-спасательному спорту и I Меж-
дународного турнира среди студентов 
по пожарно-прикладному спорту. 
Медали, дипломы и подарки спортсме-
нам вручали начальник Санкт-Петер-
бургского университета ГПС МЧС 
России генерал-полковник внутренней 
службы Владимир Артамонов, началь-

ник Центрального спортивного клуба 
МЧС России Андрей Калинин, главный 
судья соревнований Владимир Ветух из 
Латвии. 
Кроме этого двум судьям вручены удо-
стоверения судьи международной кате-
гории, четырем спортсменам присвоено 
звание мастеров спорта.
Участие в чемпионате мира дает пре-
красную возможность юным пожарным 
и спасателям продемонстрировать 
спортивное мастерство, физическую 
подготовленность и доказать собствен-
ное спортивное преимущество у сверс-
тников, развивающих данный вид 
спорта в разных государствах мира. 
Проведение мероприятий такого уровня 
позволяет совершенствовать необходи-
мые умения и профессиональные 
навыки, способствует развитию вынос-
ливости, силы и различных координаци-
онных способностей. Соревнования 
являются очередной ступенью в подго-
товке к участию в XXVII Всемирной 
летней Универсиаде, которая пройдет в 
2013 году.

Андрей Калинин,
начальник Центрального

спортивного клуба МЧС России

Соревнования по мини-футболу
В июне-июле 2011 года  региональными организациями Общества «Динамо» были 
проведены окружные соревнования по мини-футболу в городах Тверь, Саратов, 
Петрозаводск, Улан-Удэ, Хабаровск, Краснодар и Курган.
В соревнованиях Сибирского федерального округа в г. Улан-Удэ участвовали 5 
динамовских команд: Республики Бурятия и Республики Тыва, Забайкальского края, 
Красноярского края и Омской области. Победителем стала команда Забайкальского 
края, 2-е место – Республика Бурятия и 3-е место заняла команда Омской области.
Команды Южного и Северо-Кавказского федерального округа определили победите-
лей и призёров в г. Краснодаре. Участвовали 9 команд: Карачаево-Черкесской Рес-
публики, Кабардино-Балкарской Республики, Республики Ингушетия, Чеченской 
Республики, Республики Калмыкия, Республики Адыгея, Краснодарского края, 
Ставропольского края, Астраханской области. Первое место у Краснодарского края, 
на 2-ом команда Астраханской организации, 3-е – у команды Республики Калмыкия.
Соревнования Северо-Западного федерального округа принимала Республика Ка-
релия (г. Петрозаводск). Сильнейшие определились в борьбе среди 6 команд: Рес-
публики Карелия, Архангельской, Новгородской, Мурманской и Псковской областей, 
Санкт-Петербургской и Ленинградской областной организации. Победила команда 
Санкт-Петербургской и Ленинградской областной организации Общества «Динамо», 
2-е место у Архангельской организации и 3-е - у Новгородской организации.
Соревнования Уральского федерального округа проходили в г. Кургане с участием 4 
динамовских команд: Курганской, Тюменской, Челябинской областей и Ямало-Не-
нецкого автономного округа. Победу одержала команда Курганской организации 
Общества «Динамо», 2-е место заняла команда Ямало-Ненецкого автономного 
округа и 3-е место – команда Челябинской области.
В г. Хабаровске в играх участвовали динамовские команды Приморского края, Кам-
чатской области, Республики Саха (Якутия) и Хабаровского края. Победила команда 
Приморья, второй стала команда Камчатского края, 3-е место у команды Якутии.
Команды Центрального федерального округа собрались в г. Твери и определили 
сильнейших среди региональных организаций: Рязанской, Липецкой, Калужской, 
Тверской областей и Организации «Динамо» № 25 (МВД России). Первое место за-
няла команда «Динамо» № 25, 2-е  - команда Липецкой организации, 3-е - команда 
Калужской организации.
В соревнованиях Приволжского федерального округа в г. Саратове участвовали 6 
динамовских команд: Республики Татарстан, Пензенской, Саратовской, Самарской, 
Кировской и Ульяновской областей. Уверенно победила команда Пензенской 
организации , 2-е место у Ульяновской организации, 3-е – у Республики Татарстан.
Финальные игры состоятся 26 - 30 сентября в г. Саранске (Республика Мордовия) с 
участием 12 сильнейших команд организаций Общества «Динамо»:
Московская городская, Республика Мордовия, РО «Динамо» № 25, Липецкая, 
Приморская краевая, Санкт-Петербургская и Ленинградская областная, Республика 
Бурятия, Пензенская, Ульяновская, Курганская, Краснодарская, Астраханская.

Центр развития физической культуры и спорта Общества «Динамо»

Чемпионат Общества «Динамо» по стрельбе

На стрельбище в/ч 6523 (дер. Маслен- 
ка) с 3 по 9 июля 2011 года был проведен 
лично-командный чемпионат Общества 
«Динамо» по стрельбе из боевого ручно-
го стрелкового оружия среди сборных 
команд региональных организаций 
Общества и федеральных органов 
исполнительной власти Российской 
Федерации. В соревнованиях приняли 
участие 178 спортсменов в составе 30 
сборных команд региональных органи-
заций и 6 сборных команд федеральных 
органов.
На церемонии открытии соревнований 
присутствовали заместитель Председа-
теля Общества «Динамо» Кондрушкин 
М.Ю., и.о. заместителя руководителя 
Центра развития физической культуры и 
спорта Шеметов С.А., представители 
команд федеральных органов исполни-
тельной власти Российской Федерации, 
руководители УМВД России по Влади-
мирской области, почетные гости.
В программу соревнований были вклю-
чены: стрельба из снайперской винтовки 
(упражнения СВ-1, СВ-2), автомата 
Калашникова (упражнения АК-3, АК-4) и 
пистолета Макарова (упражнение ПМ-3с 
и ПМ-4м - у мужчин и ПМ-2с, ПМ-4м - у 
женщин).

ВЛАДИМИР

По итогам соревнований призовые 
места среди сборных команд федераль-
ных органов исполнительной власти 
Российской Федерации распределились 
следующим образом:
1 место – МВД России; 2 место – ФСО 
России; 3 место – ФСИН России.
Среди региональных организаций 
Общества «Динамо»:
1 место - Владимирское региональное 
отделение Общества «Динамо»
2 место - Кемеровское областное 
отделение Общества «Динамо»
3 место - Саратовская региональная 
организация Общества «Динамо».
А буквально накануне, 25 июня 2011 
года, на площадке у здания админист-
рации Владимирской области прошли 
соревнования по биатлону на лыжерол-
лерах, посвященные 100-летию созда-
ния российского Олимпийского комите-
та и Дню молодежи.
Соревнования были организованы и 
проведены Владимирским региональ-
ным отделением Общества «Динамо» 
совместно с Федерацией биатлона 
Владимирской области и Комитетом 
молодежи г. Владимира. В соревновани-

ях приняли участие 50 спортсменов. 
Участники соревновались на спринтерс-
ких дистанциях 3 км и 4 км с двумя 
огневыми рубежами.
На открытии соревнований с приветс-
твенным словом выступили председа-
тель спортивного комитета г. Владимира 
Зезюлин Ф.М., заместитель председате-
ля ВРО Общества «Динамо» Цыкин       
И.В., заслуженный тренер России по 
биатлону Белянцев В.А.
По итогам личного первенства среди 
девушек победителями и призерами 
стали: 1 место - Гусева Д. (г. Владимир), 
2 место - Прокопьева А. (г. Владимир),   
3 место - Кондрашова Ю. (г. Александ-
ров).
По итогам личного первенства среди 
юношей победителями и призерами 
стали: 1 место - Евсеев В. (г. Владимир), 
2 место - Чулев А. (г. Владимир), 3 место 
- Сергеев Р. (г. Александров).
По итогам командного первенства 
места распределились так: 1 место -        
г. Владимир, 2 место - г. Александров,    
3 место - г. Киржач.

Владимирское региональное
отделение Общества «Динамо»

Соревнования по бивтлону
на лыжероллерах

Участники чемпионата Общества «Динамо»
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Будущие таланты растут на динамовском поле

Завершился первый круг игр чемпиона-
та Республики Башкортостан по футбо-
лу среди взрослых. Молодежная коман-
да «Динамо-Энергетик» занимает 10-е 
место в турнирной таблице.
Говорить, что динамовские футболисты 
- безнадежные аутсайдеры, на данный 
момент еще рано. Даже учитывая все 
проигрыши, молодые спортсмены полу-
чают бесценный игровой опыт. Участвуя 
в подобных соревнованиях, совершая 
определенные ошибки, ребята, одно-
временно и растут профессионально.
Всего «Динамо-Энергетик» на сегод-
няшний момент провел девять игр. 
Одна из них, с ишимбайским «Нефтяни-
ком», закончилась ничьей - 1:1. Встреча 
с молодежной командой из Салавата 
завершилась преимуществом динамов-
цев в четыре мяча. Не очень везло на 
выездных играх. В гостевом матче в 
Янауле воспитанники «Динамо» после 
первого тайма вели в счете 1:0, но в 
итоге проиграли 1:2. Также уступили ко-
манде футбольного клуба «Алексеевс-
кий» на их поле 0:4. Поражением закон-
чилась и домашняя игра с потенциаль-
ным лидером из Нефтекамска – 2:3 в 
пользу «Арсенала». В завершении пер-
вого круга динамовские футболисты 
одержали победу над командой из по-
селка Приютово – 3:1.
Комментирует сложившуюся ситуацию 
старший тренер футбольной школы        
«Динамо» Амир Даукаев.
- В прошлом году мы сознательно по-
шли на то, чтобы команда называлась    
«Динамо-Юниор», поскольку в основ-
ном она состояла из 17-18-летних вос-
питанников секции футбола. А для по-
мощи был привлечен ряд очень опыт-
ных высококвалифицированных игро-
ков из Стерлитамака и Уфы: Ринат Ка-
малов, Роберт Валишин, Михаил Юр-
ченко и Артур Валиахметов. Они играли 
по большей части в обороне, тем самым 
позволяя мальчишкам осваивать какие-
то элементы атакующей игры. В этом 
сезоне спортивный клуб «Динамо» по-
ставил перед нами условие играть 
своим молодежным составом. Перво-
очередной задачей на данный момент 
является именно обучение молодых 
футболистов. И особой трагедии в том, 
что наша команда занимает место в 
нижней части турнирной таблицы, я не 
вижу. У ребят сейчас напряженный пе-
риод - выпускные и вступительные экза-
мены. И даже на фоне этого, претензий 
в отношении к тренировочному процес-
су у меня, как у главного тренера, нет. 
Мальчишки стараются, осваивают но-
вые элементы. Есть определенные по-
ложительные сдвиги и в тактическом, и 
в техническом плане. Несколько беспо-
коило их общефизическое состояние и 
готовность к сезону. Поскольку всю зиму 
тренировались и играли в мини-футбол 
в залах. И только в апреле, когда снег 
растаял, начали подготовку на искусст-
венном газоне стадиона «Динамо» и не 
форсировали процесс. В течение чем-
пионата наращиваем свои кондиции. И 
я думаю, что к концу первого круга мы 
уже начали показывать определенные 
результаты. Даже не в виде побед, а в 
улучшении технико-тактических индиви-
дуальных показателей. Это пока для 
нас стоит на первом месте.
- Кого Вы могли бы отметить из ва-
шего состава на данный момент?
- Отдельных игроков выделять, ярлык 
или клеймо ставить, конечно, не приня-
то. Бывает ошибочная тенденция, когда 
уже в раннем возрасте мальчишкам 
внушают мысль, что они будут играть в 
великих клубах: «Барселоне», «Реале», 
«Баварии». А у нас выработался опре-
деленный стереотип в подготовке игро-
ков. У каждого есть свои положитель-
ные качества: кто-то быстрее бегает, кто
-то точнее мяч передает, кто-то сильнее 
бьет по нему. Но сейчас им нельзя гово-
рить: ты талантлив, ты - в «Реале». Они 
все талантливы. На данном этапе я хочу 
отметить одно положительное качество 
у ребят - старание. Это является движу-
щей силой для них, в первую очередь, и 
для меня, в том числе. Несмотря на все 
трудности, которые есть, это обнадежи-
вает. Их дальнейшие перспективы - в их 
старательности. Кто как реализует, за-
ложенный в них потенциал - это зависит 
от самих ребят. И я хотел бы отметить 

РЕСПУБЛИКА БАШКОРТОСТАН

группу игроков, наш костяк, которым 
присуще это качество. Это Марат Аса-
дуллин, Игорь Циклис, Лева Чахоян. 
Вратарь Адель Аралов - у него есть хо-
рошие определенные физические дан-
ные, но пока и есть некоторые пробле-
мы в психологической подготовке, при-
сущие молодым вратарям, но это с воз-
растом проходит. Из приглашенных иг-
роков можно выделить Павла Кунгуро-
ва. Он в этом году закончил институт 
физкультуры - для нас Паша уже вете-
ран. Если поработает, он еще может и 
как вратарь состояться. Так же из «Вос-
хода» пригласили 17-летнего Фидана 
Низамутдинова. Он сможет себя реали-
зовать, если серьезно отнесется к учеб-
но-тренировочному процессу. Айнур 
Фаттахов, Геворг Алексанян, Андрей 
Федоров, Тельман Мкртчян - игроки 
способные быстро прогрессировать. Из 
«Авангарда» пришел к нам очень ода-
ренный Айдар Батыров - воспитанник 
известного футболиста Рината Хабибо-
ва. Защитник Артур Дильмухаметов до-
бавил надежности нашей обороне. Еще 
бы отметил Роберта Хаматханова и Да-
нилу Феоктистова - воспитанников дем-
ского футбольного клуба, довольно-та-
ки перспективные игроки. Это те ребя-
та, с кем можно работать, выстраивать 
определенную систему подготовки. Так 
что, мы уже готовим ряд игроков, кото-
рых к следующему году можно рассмат-
ривать как кандидатов в определенные 
команды уровня третьей и второй лиги. 
В этом сезоне воспитанник нашей фут-
больной школы уже принимает участие 
в играх любительской третьей лиги в 
составе команды «Уфа-2» - Тагир Ах-
метшин (тренер Раиль Масхиев). В про-
шлом сезоне он играл в составе коман-
ды «Динамо-Юниор». Тагира даже от-
метил главный тренер ФК «Уфа» Анд-
рей Канчельскис. К третьему кругу еще 
двух-трех парней можно будет рекомен-
довать либо в ведущую команду «Уфа», 
либо в какие-либо вышестоящие дина-
мовские коллективы.
- Получается, что Вы готовите игро-
ков для кого-то, а не свою команду 
хотите создать? Школа футбола «Ди-
намо» - своеобразный инкубатор?
- На данном этапе актуальнее вести 
речь об уровне подготовленности на-
ших игроков. Команда может продол-
жать принимать участие на соревнова-
ниях уровня первенств города, но для 
дальнейшего роста футболистов необ-
ходимо будет рекомендовать их в вы-
шестоящие динамовские коллективы. 
Либо мы должны расти вместе с коман-
дой. Сейчас мы участвуем в чемпиона-
те Республики командой «Динамо-
Энергетик». То есть футбольный клуб    
«Энергетик» оказывает нам поддержку. 
А о перспективах развития вопрос за-
дали очень серьезный. Я думаю, что мы 
вместе с командой должны вырасти. 
Очень надеюсь, в случае наших успеш-
ных выступлений повыситься наш ста-
тус. Может быть, на следующий сезон 
будет поставлена задача выступать в 
зоне «Урал – Западная Сибирь» третья 
лига среди любительских коллективов. 
Для этого нужно много слагаемых: 
улучшить инфраструктуру, заложить 
бюджет команды. Должны быть опреде-
ленные средства у клуба для учебно-
тренировочной работы, для проведения 
сборов. Затем, возможность пригла-
шать молодых перспективных ребят 

уровня групп спортивного совершенс-
твования. Привлекать выпускников 
спортивных школ, где культивируется 
футбол - это и восходовская школа 
СДЮШОР №9, ДЮСШ №26, ДЮСШ     
№11. Ребят 15-17 лет устраивать в наш 
коллектив, принимать их в стройные ря-
ды динамовцев и доводить до того уро-
вня, на котором мы вместе с командой 
сможем расти. Подводя итог, можно ска-
зать: перед нами два пути развития – 
либо расти командой, либо растить от-
дельных игроков. Тренировочная база у 
нас есть. И я надеюсь, что можно будет 
на следующий сезон при благоприятном 
стечении обстоятельств заявиться и в 
третью любительскую лигу зоны «Урал 
– Западная Сибирь».
- А Вы ребятам говорите, что если 
будете стараться, то в третьей лиге 
сможете играть? Чтобы стимулиро-
вать их. Они про это знают?
- Эта работа идет ежедневно на каждой 
тренировке. Но мотивировать таким об-
разом, морально, можно, конечно, год-
два. Дальше накладываются опреде-
ленные житейские трудности. Бывают 
ребята из таких семей, которым ездить 
на тренировки из Черниковки на «Дина-
мо» каждый день накладно. Я бы не 
сказал, что футбол – это игра только 
для обеспеченных детей. Как правило, 
этим видом спорта занимаются многие. 
В нашей команде в основном учащиеся 
колледжей и выпускники школ. И многие 
ребята больше озабочены сейчас тем, 
куда и как поступать. Поэтому нам сей-
час необходимо пережить этот сезон, 
доиграть его по мере возможностей и 
переходить на новый качественный уро-
вень в соответствии с теми задачами, 
которые ставит перед нами Общество   
«Динамо». Так же на подходе у нас 
группа 15-16-летних мальчишек. И могу 
отметить, что в динамовской школе под-
растает перспективная смена: мальчи-
шки 1997-1998 годов рождения. Все во-
спитанники Раиля Масхиева. Они уже 
участвуют в регулярных играх чемпио-
ната Башкортостана и спрос с них, как с 
состоявшихся футболистов. Очень ра-
дует то, что сейчас появляются игровые 
поля, хорошие залы, тренерам можно 
придерживаться методики подготовки 
спортсменов. И это применительно не 
только к футболу. Я думаю, что башкир-
ский спорт в целом отдачу начнет прино-
сить года через два-три. Когда подрас-
тут ребята 13-16 лет, те, у кого появи-
лась возможность всесторонне трени-
роваться. То есть можно с оптимизмом 
смотреть в будущее и футбола, и других 
видов спорта. В футболе отдача будет, 
как только появятся поля для трениро-
вок. Нашим воспитанникам повезло в 
этом плане: у них есть прекрасное поле 
стадиона «Динамо», в самом спортком-
плексе имеется еще и тренажерный   
зал, и бассейн – можно заниматься 
комплексно. А если еще у остальных 
футбольных школ поля появятся, то 
появится конкуренция, при наличии 
которой будет и рост мастерства у 
футболистов всего города. Если будет 
школа хорошая в Нижегородке, в Зато-
не, в Черниковке, тогда будет с кем 
играть, и мальчишки будут быстрее 
расти в профессиональном плане.

Пресс-служба ОО ФСО «Динамо» РБ,
фото Сергея Сазонова

Турнир по мини-футболу
РЕСПУБЛИКА МОРДОВИЯ

Соревнования по мини-футболу среди 
сотрудников органов безопасности и 
правопорядка Республики Мордовия в 
зачет Спартакиады «Динамо» Мордовии 
прошли на спортивной площадке ООО  
«РОСТР». В соревнованиях принимали 
участие 13 команд КФК и более 130 
спортсменов.
В упорной борьбе победу одержала 
команда МВД по Республике Мордовия, 
второе место у Мордовского таможенного поста, третье - УВД ГО Саранск.
Лучшими футболистами по номинациям были признаны:
Лучший бомбардир - Федор Вахонин, УВД ГО Саранск;
Лучший вратарь - Дмитрий Цыпцын, МВД по РМ;
Лучший игрок - Илья Ионов, Мордовский таможенный пост.

Ю.Н.Тремаскин, заместитель председателя МРС Общества «Динамо»

Стали лучшими в двоеборье
РЕСПУБЛИКА ХАКАСИЯ

Соревнования по служебно-прикладно-
му двоеборью давно стали традицион-
ными в Хакасии. Их организатором яв-
ляется Хакасское региональное отделе-
ние Общества «Динамо».
В этом году состязания прошли в Усть-
Абаканском районе Республики и были 
посвящены памяти Виктора Немкова – 
старшего оперуполномоченного ОБХСС 
ОВД Усть-Абаканского райисполкома, 
погибшего при исполнении служебных 
обязанностей.
26 сентября 1991 года капитан милиции 
Виктор Немков, расследуя громкое уго-
ловное дело о крупном хищении леса, в 
составе оперативной группы выехал в 
леспромхоз «Майский» Усть-Абаканско-
го района. Во время осмотра лесосеки 
автомобиль милиционеров был обстре-
лян неизвестными. Виктор Немков по-
гиб от тяжелого огнестрельного ранения. Память сотрудника, самоотверженно бо-
ровшегося с преступностью, почтили минутой молчания.
После старта соревнований 11 команд – представителей различных силовых 
ведомств Республики вступили в борьбу за звание лучшего. Первым этапом служеб-
но-прикладного двоеборья стала стрельба из пистолета Макарова. Здесь спортсме-
ны точными выстрелами поражали мишени с 25 метров. Затем участникам соревно-
ваний предстояло продемонстрировать скорость и выносливость в легкоатлетичес-
ком кроссе на три километра.
После преодоления заданной дистанции, окончательно определилась команда 
победителей. С большим преимуществом первое место в соревнованиях заняла 
команда Министерства внутренних дел по Республике Хакасия. Вторыми в двоебо-
рье стала сборная Отдела внутренних дел по Усть-Абаканскому району. Третье 
место заняли спортсмены Управления Федеральной службы судебных приставов по 
Республике Хакасия.
Спортсменам МВД не было равных и в личном первенстве. На высшую ступень 
пьедестала почета поднялся сотрудник ОМОН МВД по Республике Хакасия Евгений 
Шилов. Вторым стал боец ОМСН МВД Хакасии Николай Солдатов. Бронзу завоевал 
инспектор ОВД по Усть-Абаканскому району Павел Сухов.
Как отметил заместитель председателя Хакасского регионального отделения Обще-
ства «Динамо» Петр Макарчук, с каждым годом уровень состязаний заметно растет. 
Спортсмены показывают высокие результаты, достойные не только республиканс-
ких, но и всероссийских соревнований.

Пресс-служба МВД по Республике Хакасия,
референт ОИ и ОС лейтенант внутренней службы Юлия Фролова

Кросс и служебный биатлон
НИЖНИЙ НОВГОРОД

На лыжном стадионе «Уран» г. Дзержин-
ска Нижегородской области среди сот-
рудников правоохранительных органов 
проведены соревнования НРО ОГО 
ВФСО «Динамо» по кроссу и служебно-
му биатлону. Для участия в соревнова-
ния прибыли 10 команд из управлений и 
ведомств Нижегородской области: ГУ 
МВД России по Нижегородской области, 
УФСБ по Нижегородской области, ГУ 
МЧС России по Нижегородской области, 
ГУФСИН по Нижегородской области, 
Федеральной службы судебных приста-
вов Нижегородской области, Академии ФСБ и МВД России, а также военнослужащие 
войсковой части 3797. В программе соревнований был бег на 3 000 метров с двумя 
огневыми рубежами и стрельбой из пистолета Макарова.

По итогам соревнований по служебному биатлону призовые места распределились 
следующим образом:
1 группа - 1-е место - ГУ МВД России по Нижегородской обл.; 2-е место - Нижегородс-
кий институт ФСБ России; 3-е место - Нижегородская академия МВД России.
2 группа - 1-е место - УФСБ России по Нижегородской обл.; 2-е место - УТ МВД Рос-
сии по ПФО; 3-е место - УФССП по Нижегородской обл.
По итогам легкоатлетического кросса призовые места завоевали:
1 группа - 1-е место - ГУ МВД России по Нижегородской обл.; 2-е место - Нижегородс-
кая академия МВД России; 3-е место - Нижегородский институт ФСБ России.
2 группа - 1-е место - УФСБ по Нижегородской обл.; 2-е место - УТ МВД России по 
ПФО; 3-е место в/ч 3797

Алексей Анисимов,
Нижегородская региональная организация Общества «Динамо»
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Легкоатлетический кросс
МУРМАНСК

2-3 июля 2011 года прошли соревнова-
ния Мурманского регионального отделе-
ния Общества «Динамо» по легкоатле-
тическому кроссу среди КФК.
В программу соревнований был вклю-
чен кросс по пересеченной местности 
на дистанцию 5 км для мужчин и на 
дистанцию 3 км для женщин.
Мужчинам и женщинам на этот раз при-
шлось бороться не только с трассой и 
секундами, но и тяжелыми погодными 
условиями. Холодный, порывистый арк-
тический ветер и непрекращающийся 
дождь мешали участникам показать 
лучшие свои результаты. С внушитель-
ным отрывом от остальных участниц 
соревнований с результатом 13 мин. 54 
сек. победу одержала Тягунская Надеж-
да, представительница УФССП. Второе место с результатом 14 мин. 22 сек. у 
Ниловой Татьяны, представительницы ПУ ФСБ России, третье место с результатом 
15 мин. 06 сек. завоевала Егорова Ирина из Мурманской таможни.
У мужчин по возрастным группам призовые места распределились в следующем 
порядке:
до 34 лет:     1 место - Мартыненко Евгений (УМВД России)
       2 место – Скочилов Кирилл (ПУ ФСБ России)
       3 место – Бровин Алексей (ПУ ФСБ России)
35-39 лет:     1 место – Нечаев Константин (Мурманская таможня)
       2 место – Косорыгин Александр (ПУ ФСБ России)
       3 место – Сычёв Роман (УФСБ России)
старше 40 лет:  1 место – Нилов Игорь (ПУ ФСБ России)
            2 место – Ершов Сергей (УМВД России)
            3 место – Горячкин Николай (УФСИН).
Во второй день соревнований были разыграны комплекты медалей в эстафете. 
Представители ПУ ФСБ России по Мурманской области, занявшие первое место, 
лишь на несколько секунд опередили на финише команду УМВД России, ставшую 
серебряным призером. Третье место и бронзовые медали завоевали спортсмены 
Мурманской таможни.
Прошедшие соревнования подвели промежуточный итог продолжающейся Спарта-
киады Мурманской региональной организации Общества «Динамо», в которой 
лидирующие позиции на данный момент у команды ПУ ФСБ России по Мурманской 
области. С небольшим отставанием от лидера на второй и третьей позиции располо-
жились команды УМВД России по Мурманской области и УФСИН России по Мурман-
ской области. После небольшого перерыва КФК Мурманской региональной органи-
зации Общества «Динамо» продолжат борьбу за почетный трофей – Кубок победи-
теля I Спартакиады Мурманской организации «Динамо».

И.В. Владимирская, заместитель председателя
Мурманской региональной организации Общества «Динамо»

Очередные этапы Спартакиады
СМОЛЕНСК

В рамках Спартакиады коллективов фи-
зической культуры Смоленской регио-
нальной организации Общества «Дина-
мо» прошли соревнования по плаванию 
и легкоатлетическому кроссу.
В бассейне «Днепр» г. Смоленска состо-
ялось первенство по плаванию. В со-
ревнованиях приняли участие 8 команд. 
В личном зачете на дистанции 100 м 
вольным стилем у мужчин и женщин места распределились следующим образом:
1 место - Бабошко Олег (УМВД России),
 Маркова Ольга (Сбербанк);
2 место - Мерзлов Иван (УФСБ России),
 Уханова Марина (СФ Мос У МВД);
3место - Зайцев Святослав (Сбербанк),
 Плескачевская Ольга (команда Сбербанка).
Интересная и зрелищная борьба развернулась в смешанной эстафете 4 х 50 м 
вольным стилем. С незначительным преимуществом победу одержала команда 
Сбербанка, 2 место заняла команда УФСИН, 3-е – УФСБ России.
По окончании соревнований среди сотрудников, в борьбу на воде вступили руково-
дители КФК. При активной поддержке болельщиков победу одержала Смоленская 
таможня, на 2 месте – УМВД России, 3 место – УФСБ России.
В первенстве по легкоатлетическому кроссу приняли участие 69 сотрудников 
органов безопасности и правопорядка из 8 коллективов физической культуры.
На торжественном открытии соревнований участников приветствовали заместитель 
председателя Смоленской региональной организации Общества «Динамо» подпол-
ковник милиции Семенов С.И. и главный судья соревнований Дубинин Г.В.
Среди женщин на дистанции 1000 м призовые места распределились следующим 
образом: 1 место – Наталья Соловьева (3.08, УМВД); 2 место – Екатерина Стрункина 
(3.30, СФ Мос У МВД); 3 место – Дарья Лобзова (3.32, СФ Мос У МВД).
Среди мужчин на дистанции 1000 м в возрастных группах старше 35 лет и старше 40 
лет места распределились следующим образом:
1 место – Алексей Бандорин (3.00) и Владимир Гузюкин (2.50) (оба УМВД);
2 место – Константин Овчинников (3.04, Смоленская таможня),
  Виктор Русанов (2.59, УФСИН);
3 место – Виталий Максимов (3.29, УФСИН), Сергей Писалев (3.39, ЖБИ-2).
Среди мужчин на дистанции 3000 м в возрастных группах до 35 лет места распреде-
лились следующим образом:
 1 место – Андрей Сергеев (8.57);
 2 место – Виктор Танавский (9.16);
 3 место – Алексей Бизенков (9.45, все УМВД).
В командном первенстве с небольшим преимуществом победу одержали спортсме-
ны УМВД России, второе место у СФ Мос У МВД, на третьем - УФСБ России.
Награждение победителей и призеров состоялось в торжественной обстановке. 
Председатель Смоленской региональной организации Общества «Динамо» гене- 
рал-майор полиции Морозов Владимир Дмитриевич наградил участников кубками, 
медалями и дипломами соответствующих степеней и пожелал дальнейших успехов 
в спорте и службе.

Светлана Марченкова,
Смоленская региональная организация Общества «Динамо»

18 и 19 июня в Санкт-Петербурге на базе 
российской Федерации джиу-джитсу 
прошел учебно-технический семинар по 
джиу-джитсу. В работе семинара принял 
участие вице-президент Федерации 
джиу-джитсу Республики Северная Осе-
тия-Алания, тренер-преподаватель ОГО 
ФСО «Динамо» РСО-Алания Артур Дзи-
тоев. По итогам семинара за популяри-
зацию этого вида спорта в Северной 
Осетии и подготовку спортсменов высо-
кого класса Артуру Маировичу Дзитоеву 
был присвоен 4 дан по джиу-джитсу.
Артура я знаю уже много лет и давно 
хотел о нем написать. А тут как раз такой 
хороший повод…
- Артур, когда ты впервые пришел в 
борцовский зал?
- В 1976 году, когда мне исполнилось    
15 лет, я начал заниматься самбо в зале 
«Динамо» у Варастата Григорянца. Тре-
нировался у него вплоть до окончания 
школы. Потом поступил в Ленинградс-
кую космическую Академию им. Мо-
жайского (Военный инженерный Красно-
знаменный институт - Д.С.). Там, естест-
венно, продолжил заниматься самбо и 
потихоньку начал осваивать рукопаш-
ный бой.
- Каких результатов достиг в самбо?
- Стал чемпионом Северной Осетии 
среди юношей, чемпионом Ленинградс-
кого военного округа, был вторым на 
чемпионате Ленинграда. Неоднократно 
становился чемпионом полигона Байко-
нур, призером Спартакиады Казахстана. 
Попутно выступал и на соревнованиях 
по дзюдо, где также показывал неплохие 
результаты. В 1989 году случайно узнал, 
что в Москве состоится первый учреди-
тельный семинар по джиу-джитсу и вме-
сте с единомышленниками поехал туда.
- А кто проводил семинар?
- Президент международного Окинавс-
кого союза боевых искусств Иосиф Лин-
дер. Уже тогда он был большим масте-
ром джиу-джитсу. После этого мы стали 
регулярно ездить в Москву на семина-
ры. Я участвовал в первом открытом 
чемпионате Москвы по джиу-джитсу, на 
котором занял второе место. По боль-
шому счету это был чемпионат Советс-
кого Союза, потому что там выступали 
представители практически всех рес-
публик: от Прибалтики до  Узбекистана. 
В 1993 году я уволился из армии, прие-
хал в Северную Осетию и открыл сек-
цию джиу-джитсу в гимназии №5. С тех 
пор вот уже 18 лет мы культивируем в 
Республике это единоборство. В тече-
ние всего этого времени мы параллель-
но  занимались и рукопашным боем, а в 
2003 году официально зарегистрирова-
ли Федерацию рукопашного боя Север-
ной Осетии и в настоящее время наши 
спортсмены выступают на соревновани-
ях по обоим единоборствам.

МАСТЕР ДЖИУ-ДЖИТСУ
СЕВЕРНАЯ ОСЕТИЯ - АЛАНИЯ

- То есть разница у этих видов едино-
борств небольшая?
- Раньше, когда на соревнованиях по 
джиу-джитсу спортсмены «работали» в 
полный контакт, разницы практически не 
было. Но Международная федерация 
джиу-джитсу приняла решение перейти 
на полуконтактные поединки, и это 
единоборство стало более «мягким».
- Почему было принято подобное 
решение? 
- Это требование Международного 
олимпийского комитета к видам спорта, 
которые желают войти в программу 
Олимпийских игр. У Федерации джиу-
джитсу подобное желание есть.
- А существуют ли какие-то «техни-
ческие» отличия?
- Броски везде одинаковые, правда, 
судьи оценивают их по-разному. Кроме 
того, в джиу-джитсу более жесткие тре-
бования к выполнению болевых прие-

мов. Малейшее вращение сустава нака-
зуемо. Также джиу-джитсу требует бо-
лее техничного выполнения ударной 
техники. Например, рука после совер-
шения удара должна вернуться в исход-
ную позицию. Если этого не происходит, 
то прием не засчитывается. Поэтому по 
зрелищности джиу-джитсу выигрывает у 
рукопашного боя. Большой плюс этого 
единоборства состоит и в том, что оно 
культивируется во всем мире. Периоди-
чески проводятся чемпионаты Европы и 
мира. У нас в Республике, кстати, есть 
призеры соревнований самого высокого 
ранга. А Международная федерация ру-
копашного боя создана совсем недавно, 
и это единоборство развивается лишь в 
некоторых бывших республиках Советс-
кого Союза, таких как Казахстан, Бело-
руссия, Украина, Таджикистан, Кирги-
зия, а также в Мексике, Чехословакии, 
Монголии и некоторых других странах. 
Зато рукопашный бой более эффектив-
ный и максимально приближен к жизни. 
Хороший боец-рукопашник - везде хоро-
ший боец, в том числе и в уличной дра-
ке.
- Артур, недавно тебе был присвоен 
четвертый дан по джиу-джитсу. А как 
и когда ты получил третий?
- Я защищался в 2000 году в Москве у 
того же Иосифа Линдера, который в 
настоящее время имеет 10 дан по джиу-
джитсу. Кстати говоря, во всем мире 
столь высокий дан имеют единицы - 
человек 5-6 не больше, а Иосиф Лин-
дер стал самым молодым обладателем 
10 дана в истории джиу-джитсу.
- А где он – житель России, научился 
этому искусству?
- Он ездил по странам Дальнего Восто-
ка, учился в нескольких монастырях 
Китая, занимался у различных мастеров 
в Японии и в Корее.
- В чем разница между сдачей «эк-
замена» на первый дан и, например, 
на третий?
- Сдача на дан в джиу-джитсу происхо-
дит по нескольким разделам. Во-пер-
вых, нужно продемонстрировать клас-
сическую технику – выполнить так 
называемое като, то есть формальные 
упражнения. Сложность като возрастает 
по мере возрастания степени дана. 
Скажем, на первый дан надо сдать 
порядка 200 движений. На третий дан – 
порядка 350 приемов. Необходимо про-
демонстрировать различные стойки и 
передвижения, удары руками и ногами, 
а также показать, как держишь равнове-
сие. Далее демонстрируется «работа» 
против вооруженного соперника. Кстати 
говоря, в качестве соперника выступает 
человек, с которым ты готовился дома. 
Ты вместе с ним приезжаешь в Москву и 
эту программу «прокручиваешь». Ору-
жие постоянно меняется. В его руках то 
нож, то пистолет, палка или веревка. 
Потом уже ты показываешь свое умение 
обращаться с этим оружием. Комиссия 
оценивает выполнение приемов и ста-
вит баллы. Далее подсчитывается их 
сумма, и председатель комиссии объяв-
ляет, можешь ли ты претендовать на тот 
или иной дан. После этого надо провес-
ти 20 двухминутных спаррингов с разны-
ми соперниками.
- Какой уровень подготовки этих 
соперников?
- В качестве спарринг-партнеров высту-
пают представители московской Феде-
рации джиу-джитсу, имеющие довольно 
высокий уровень подготовки. Обычно 
это 5-6 человек, сменяющих друг друга 
на татами. С ними в течение 40 минут ты 
и должен драться. Между спаррингами 
перерыв секунд 10-15. На 5-6 спарринге 
ты уже «никакой»: падаешь, ничего тебе 
не надо, в глазах темно. Но все равно 

лезешь. Соперники работают технично, 
сильно не бьют, ведь у них нет задачи 
тебя «вырубить». Им нужно «загнать» 
тебя, замучить. Там проверяется сила 
духа, упорство и желание достичь по-
ставленной цели. Если ты выдержал, не 
ушел с площадки, значит, ты не зря при-
шел. Ты – защитился. Бывает так, что 
техничный боец, чемпион различных со-
ревнований после третьего боя не мо-
жет продолжить схватку и садится на 
татами. Спарринговая техника, которую 
он отшлифовывает на соревнованиях, и 
сдача на дан – это совершенно разные 
вещи. А случается, что спортсмен имеет 
третий дан, а на соревнованиях не мо-
жет показать хороший результат. Но из-
давна во всем мире выше считается ре-
зультат, показанный на «экзамене», 
ведь здесь проверяется физическая 
подготовка спортсмена и его техника. 
Эта работа тоньше, красивее. Если ты 
владеешь классической техникой, то ты 
богат морально и физически.
- У нас в Республике есть секции 
джиу-джитсу?
- В настоящее время работает только 
одна секция по джиу-джитсу на «Дина-
мо». Спортсменов, занимающихся этим 
видом единоборства, становится все 
больше. Я связываю это с тем, что люди 
перестали бояться драться по прави-
лам джиу-джитсу, которые стали «мяг-
че», а, следовательно, и вероятность 
получения травмы сведена к минимуму. 
Хотя от синяков и вывихов никто не за-
страхован. Но не стоит забывать, что, 
например, футбол по травмоопасности 
стоит выше любого вида единоборства.
- Сколько лет нужно заниматься ру-
копашным боем, чтобы применить 
полученные знания в уличной драке?
- По своему опыту знаю, что если начи-
нать с нуля, то через 5-6 лет тренировок 
у человека появляется опыт и уве-
ренность в своих силах. Кстати говоря, 
за это же время можно выполнить нор-
матив мастера спорта.
- И с какого возраста лучше всего 
начинать заниматься рукопашкой?
- Самый оптимальный возраст 12-14  
лет. Из таких еще можно что-то «сле-
пить», а дальше уже… Ну, разве что, 
чисто для себя. Например, на улице 
применить…
- Кстати, а самому приходилось в 
драке применять свои умения и на-
выки?
- Конечно. Но, во-первых, при занятиях 
единоборствами формируется совсем 
другое мировоззрение – стараешься ни-
куда не лезть и избегать драк. Во-вто-
рых, благодаря тренировкам, реакция 
становиться лучше и ситуацию оценива-
ешь быстрее. Однажды в Казахстане я 
шел с тренировки домой, и на улице ко 
мне привязались двое пьяных. Попроси-
ли прикурить, ну и пошло, поехало. Я 
уже знал, чем это закончится, и первого 
ударил. Он упал. А второй, боясь подой-
ти ближе, издалека начал что-то кри-
чать. В другой раз тоже двое пристали. 
Стали бороться со мной. Они на меня 
накидываются, я их сбрасываю, накиды-
ваются – сбрасываю. Подождал, пока 
они сами устанут, а добивать не стал. 
Но если бы я ничего не умел, они бы 
меня наверняка повалили, и может да-
же забили. Один раз меня бутылкой хо-
тели ударить, так называемой розочкой. 
Я отвел руку нападавшего в сторону, его 
закрутило, и он сам ударился об стенку. 
Но в основном, пытаюсь всего этого 
избегать. Уж, в крайнем случае, если 
человек не отстает, и деваться некуда, 
то стараюсь его сразу «вырубить», 
чтобы он оставил меня в покое.
- Насколько я знаю, ты еще и в Бесла-
не секцию ведешь и это помимо ра-
боты в службе судебных приставов. 
Когда все это успеваешь?
- К моему увлечению единоборствами с 
пониманием относятся на работе. В 
принципе, сюда, на «Динамо», я прихо-
жу в рабочее время, и в Беслан еду 
тоже в рабочее. Никто не снимает с 
меня служебные обязанности, я стара-
юсь их выполнять в полном объеме. Но 
должен сказать, что, как правило, во 
всех силовых структурах, а я и в армии 
служил, и в милиции, в налоговой 
полиции и сейчас в службе судебных 
приставов, если начальство видит, что 
ты серьезно занимаешься тренерской 
работой, то идет навстречу.

Дмитрий Старченко,
пресс-служба МВД по РСО-Алания
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РОЖДЕНИЕ ТРАДИЦИИ

Праздник самбо под флагом «Динамо» 
так с полным правом можно назвать со-
ревнования Первого командного чемпи-
оната краевой динамовской организа-
ции, среди сотрудников органов безо-
пасности и правопорядка. Турнир, про-
шедший в Доме спорта «Динамо», в та-
ком статусе появился в календаре ди-
намовцев Кубани впервые и без преуве-
личения стал заметным событием для 
поклонников спортивных единоборств. 
И в первую очередь по причине поисти-
не звездного состава участников. В бое-
вых увлекательных схватках демонстри-
ровали зрителям свое искусство 2 за-
служенных мастера спорта, 7 междуна-
родников, 25 мастеров спорта. А какие 
были среди них имена? На ковер вышли 
участник Олимпиады в Пекине дзюдо-
ист Руслан Кишмахов, бронзовый меда-
лист чемпионата мира и чемпион Евро-
пы Эдуард Кургинян и победитель пер-
венства мира Василий Караулов и еще 
два десятка самбистов, заслуживших 
признание на международной арене. И, 
что самое примечательное, в своем 
большинстве эти парни бывшие воспи-
танники местных спортшкол. Теперь 
приобретя отличную закалку, предста-
вители кубанского самбо в составе спо-
ртивных команд Черноморско-Азовского 

КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ

пограничного управления береговой ох-
раны ФСБ России, Краснодарского сое-
динения внутренних войск МВД России, 
спортклуба ГУ МВД России и сборной 
Краснодарского университета МВД Рос-
сии успешно выступают на внутриве-
домственных соревнованиях и чемпио-
натах. Кстати, инициатива провести та-
кой своеобразный матч четверки силь-
нейших самбистских команд динамовс-
кой организации принадлежит руковод-
ству береговой охраны погранслужбы.
В решающей схватке за победу в чемпи-
онате встретились спортсмены в/ч 3702, 
набравшие 15 очков и команда спорт-
клуба ГУ МВД России, уступавшая сво-
им соперникам всего одно очко. В очном 
поединке со счетом 5:4 верх взяли 
представители милицейского спортив-
ного коллектива. На третьем месте за-
вершили этот интереснейший матч 
спортсмены-пограничники.
Соревнованиям, положившим начало 
еще одной традиции в спортивной жиз-

Олимпийский день
ЧЕЛЯБИНСК

В Челябинске прошел Открытый чемпи-
онат Общества «Динамо» по полумара-
фону и бегу на 10 км в рамках Мемориа-
ла имени В.Т. Масленникова, посвящен-
ного памяти сотрудников погибших при 
исполнении служебных обязанностей. В 
этом году Мемориал прошел под эгидой 
100-летия российского Олимпийского 
комитета и собрал на дистанции более 
70 любителей бега.
«Участвуя в соревнованиях, вы подде-
рживаете память о моем отце – Виталии 
Масленникове, чтите тех, кто отдал свою жизнь, защищая город от преступников. 
Мемориал памяти погибших сотрудников милиции стал неотъемлемой частью жиз-
ни челябинцев. Это день памяти, скорби и уважения», – сказал Александр Маслен-
ников.
Наиболее быстрым и выносливым среди мужчин в полумарафоне, с результатом 
1:08:38, стал представитель ГУФСИН России по Челябинской области Андрей 
Брызгалов. Уступив ему совсем немного (1:10:06), вторым финишировал сотрудник 
МЧС России по Челябинской области Максим Зобов. Третьим на финише был 
Дмитрий Коренев (ГУ МВД России по Челябинской области), преодолевший 21 км и 
98 метров за 1:15:21. Среди женщин уверенную победу с результатом 1:17:16 
одержала Наталья Старикова из Магнитогорска. Второй к финишу пришла Надежда 
Поваляева с личным временем 1:21:46, третьей финишную черту пересекла Надеж-
да Семилетова (1:21:56).
Также были определены победители и в возрастных группах:
до 34 лет: Наталья Старкова, Надежда Поваляева, Ксения Кашицина; Андрей 
Брызгалов, Сергей Салеев и Руслан Динмухаметов.
35-44 лет: Надежда Семилетова, Лилия Яджак, Светлана Бабичева; Максим Зобов, 
Дмитрий Коренев и Валерий Кудрявцев.
45-54 лет: Людмила Малахова, Вера Пудовкина, Гульнара Нуртдинова; Сергей 
Платонов, Михаил Колосков и Ренат Гарифулин.
Среди женщин 55 лет и старше лучшими стали Ольга Макарова, Марина Турковская 
и Наталья Бурлакова.
54-64 лет: Александр Руколеев, Сергей Фатеев и Владимир Попов.
Среди мужчин старше 65 лет победу одержали Николай Перебасов, Владимир 
Сидоров и Николай Казеров.
В забеге на 10 километров места распределились следующим образом. Среди 
женщин: 1 место - Екатерина Фатеева, 2 место - Дарья Верзакова, 3 место - Юлия 
Марданова, среди мужчин: 1 место - Кирилл Доманин, 2 место - Олег Гумеров и        
3-е место у Сергея Мамыкина.

Светлана Седая, помощник руководителя по связям с общественностью
Челябинской региональной организации Общества «Динамо»

Турнир по мини-футболу
РОСТОВ-НА-ДОНУ

Ростовской региональной организацией 
Общества «Динамо» совместно с Фон-
дом поддержки детских программ «Ди-
намо» был проведен турнир по мини-
футболу, посвященный Дню защиты 
детей.
На турнир прибыли 15 команд из города 
Ростова-на-Дону и Ростовской области: 
«Текучева-1», «Текучева-2», «Лидер»,   
«Аксайская Нива», СДЮСШОР № 8,       
«Юность России-1», «Юность Рос-      
сии-2», «Динамо-1», «Динамо-2», «Зе-
нит», «Фаворит», «Зенит-Дон», «Антей-1», «Локомотив». В турнире также принимал 
участие ФК «Дон», в котором тренируются слабослышащие дети.
Торжественное построение команд состоялось на стадионе «Динамо». С приветс-
твенным словом к юным спортсменам и гостям турнира обратился заместитель 
председателя Ростовской региональной организации «Динамо» полковник милиции 
Паремузов Артем Николаевич. Он пожелал ребятам беречь себя и противника от 
травм, с уважением относиться к соперникам и добыть кубок победителя в честной 
борьбе. После торжественного поднятия флагов России, Ростовской области и 
Общества «Динамо» турнир был открыт.
Судейскую бригаду возглавил тренер-преподаватель РРО «Динамо» по футболу 
Арутюнян Мхитар Ромикович. С первых минут каждой игры ребята с упорством 
боролись за победу своей команды. Никому не хотелось уступать первенство в 
турнире. Родители, друзья и тренеры горячо поддерживали юных спортсменов, и 
ребята не жалели сил для победы. В итоге первое место заняла команда «Дина-     
мо-1», вторыми стали юные футболисты команды «Юность России-1», третье место 
у команды «Локомотив». По итогам соревнований победители и призеры были 
награждены кубками, медалями и грамотами. По результатам проведенных игр 
судейская бригада назвала «Лучшего защитника» - им стал Эмиль Вартанов, «Луч-
шим бомбардиром» турнира был признан Сергей Марченко, а «Лучшим вратарем» - 
Михаил Цигулев. За высокое мастерство ребятам были вручены памятные призы и 
дипломы. По окончании соревнований тренеры команд, юные спортсмены и их 
родители выразили надежду на встречу в следующем году.

Ростовская региональная организация Общества «Динамо»

Наверное, именно эти слова подходят, 
лучше всего, к пляжным соревновани-
ям. Именно фестиваль, именно празд-
ник для всех участников и болельщиков. 
Не стал исключением и IV Открытый ка-
занский турнир по пляжному регби. Уже 
четвертый год проводит общественная 
организация «Регби-клуб «Энергия»         
г. Казани этот турнир, и каждый год 
большую поддержку оказывает в прове-
дении турнира администрация Кировс-
кого и Московского районов исполкома   
г. Казани. Надо отдать должное работе 
медперсонала и органов безопасности, 
которые вместе с регбистами парились 
на солнечном пляже «Нижнее Заречье».
Интерес к турниру в этом году подогре-
вался еще и участием женских команд 
Казани и Йошкар-Олы. А в мужском тур-
нире приняли участие команды Удмур-
тии, Марий Эл, Чувашии и г. Казани.
Cостав участников мужского турнира: 
Ижевск и Удмуртия (Ижевск), Спартак и 
Тарханово (Йошкар-Ола), Молот (Чебок-
сары), Заречье и Седые Барсы (Казань), 
РСДЮСШОР «Динамо» и «Буревест- 
ник» (студенческая сборная Казани).
Cостав участников женского турнира: 
Динамо (г. Казань), Университет (г. Ка-
зань) и Спартак (г. Йошкар-Ола)
К сожалению, не смогли принять учас-
тие, подавшие предварительную заявку, 
команды Екатеринбурга и Набережных 
Челнов. Но будем надеяться увидеть 
эти команды на следующем турнире.
На параде открытия с приветственным 
словом к участникам обратился руково-
дитель спорткомитета Кировского и 
Московского района исполкома г. Казани 
Александр Миронов. Поблагодарил за 
участие и приезд на этот турнир всех 
гостей Казани и пригласил их и в 
дальнейшем участвовать в этом тради-
ционном пляжном турнире. Руководи-
тель женской команды «Динамо» (Ка-
зань) Александр Фиалкин пожелал всем 
успеха, удачи и спортивных побед. 
Главный судья соревнований Павел 
Калашкин рассказал о регламенте со-
ревнований и пригласил команды на 
игровую площадку. Хорошая и солнеч-
ная погода способствовала наплыву не 
только болельщиков, но и просто 
отдыхающих.
На групповом этапе команды определи-
ли, кто будет бороться за кубки и меда-
ли, а кто будет довольствовать утеши-
тельными призами.
В группе А все решилось в матче 
сборной ветеранов Казани и Йошкар-
Олы «Седые барсы» и командой-
хозяйкой «Заречье». Победные очки 
зареченцам принес преподаватель 
ЦДОД «Заречье» Руслан Залялутдинов.
В группе В команда, составленная из 
студентов и школьников Казани «Буре-

ФЕСТИВАЛЬНОЕ РЕГБИ
РЕСПУБЛИКА ТАТАРСТАН

вестник» не оставила шансов регбистам 
«Тарханово», но изрядно пришлось 
попотеть казанским студентам в матче 
против «Удмуртии». Мальчишки из 
Ижевска очень хотели играть в медаль-
ной тройке, но казанские студенты были 
поопытнее и поуверенней.
В группе С приятно всех удивила своей 
игрой чебоксарская команда «Молот». 
Полгода ребята из Чебоксар занимают-
ся регби, а играют очень даже неплохо. 
Особенно выделялся Андрей Карзанов 
своими резкими скоростными  и неорди-
нарными действиями. «Молот» уверен-
но переиграл «Ижевск», но вот соста-
вить достойную конкуренцию потенци-
альному лидеру турнира казанской 
команде РСДЮСШОР «Динамо» гости 
не смогли.
В турнире за 7-9 места в йошкар-
олинском дерби «Спартак» - «Тархано-
во» сильнее были воспитанники Андрея 
Щеглова и Андрея Кузовкова. Обе 
команды переиграли «Ижевск». И если 
в матче со «Спартаком» ижевские 
ребята отчаянно сопротивлялись 5:8, то 
в матче с «Тарханово» сил им уже не 
хватило.
В группе за 4-6 места собрались равные 
по силам соперники. В матче «Седые 
барсы» - «Удмуртия» была зафиксиро-
вана единственная на турнире ничья    
2:2. Валерий Носов, Владимир Никола-
ев, Константин Шевкопляс, Константин 
Тукманов не смогли ничего поделать 
против молодого удмуртского коллекти-
ва. Распределение мест в группе реши-
ли только игры с чебоксарским «Моло-
том». Большее количество попыток, 
занесенных на этом групповом этапе 
принесло 4 место «Удмуртии». Ветера-
ны Казани и Йошкар-Олы довольствова-
лись 5 местом и третьим таймом. А 
шестое место осталось за «Молотом». 
Для ребят из Чебоксар этот турнир стал 
прекрасным игровым опытом.
В медальной группе упорным получился 

только матч между «Буревестником» и  
«Заречьем». Но студенты были все же 
сильнее и победили 5:3, завоевав сере-
бряные медали. Регбисты РСДЮСШОР 
«Динамо» уверенно провели оба матча 
и завоевали главный Кубок и золотые 
медали IV Открытого казанского турни-
ра по пляжному регби.
В женском турнире борьба за медали 
велась между казанским «Динамо» и 
йошкар-олинским «Спартаком». Дина-
мовки из Казани в упорнейшем матче 
смогли вырвать победу 7:4, тем самым 
завоевав золотые медали первого жен-
ского пляжного турнира в Казани. На 
третьем месте девчонки из казанского   
«Университета».
Награждение проводили ветераны ка-
занского регби Павел Черников, Алек-
сей Утратенко, Наиль Назипов и спор-
тивный директор турнира Валерий Но-
сов. Кубками и медалями были отмече-
ны призеры и победители, а индивиду-
альными призами и сувенирами были 
отмечены игроки команд.
Приз «Лучший защитник» турнира полу-
чил игрок команды «Удмуртия» Рустем 
Исламов. Приз «Открытие турнира» - 
команда «Молот» (Чебоксары).
Можно сказать, что турнир удался. Ни-
каких травм и обращений к медицинской 
бригаде не было, как и замечаний со 
стороны блюстителей правопорядка. А 
вот радостные и довольные лица участ-
ников и танцевальные па многочислен-
ных болельщиков заметил каждый по-
сетивший соревнования.
Можно также отметить, что этот игровой 
опыт пригодится игрокам «Динамо-
Энергии», которые и завоевали все три 
первых места турнира. Ведь шесть иг-
роков этого клуба будут представлять 
сборную команду России на чемпионате 
Европы по пляжному регби, который 
состоится во Франции в регбийном 
городе Биариц в местечке Англет.

Пресс-служба РК «Динамо-Энергия»

КОЛОТОВКИН - ВТОРОЙ
АКВАБАЙК

В Перми прошел 3-й этап Кубка России 
по аквабайку. В соревнованиях приняли 
участие спортсмены из 15 городов 
России. Команду «Динамо-Татарстан» 
представлял спортсмен из Альметьевс-
ка Вячеслав Колотовкин.
В своей дисциплине «Кольцевая гонка - 
класс Runabout F3» Колотовкин занял 
второе место.

Аида Терентьева, пресс-атташе
команды «Динамо-Татарстан»

по аквабайку

ни кубанских динамовцев, сопутствова-
ла праздничная, эмоциональная атмос-
фера бойцовского братства. В церемо-
нии открытия приняли участие много-
кратный чемпион мира и Европы Гусейн 
Хайбулаев и его тренер Владимир Фо-
тенко, ветераны кубанского самбо Петр 
Малецкий и Михаил Афанасов. Судейс-
кую коллегию турнира возглавил арбитр 
международной категории Рудольф Ба-
боян. Тепло приветствовал участников  
и гостей этого поистине исторического 
матча первый заместитель председате-
ля краевого «Динамо» Петр Соколов.
Запомнятся и другие моменты этого за-
мечательного события. Было много наг-
рад, призов и подарков. В торжествен-
ной обстановке от имени командования 
Черноморско-Азовского пограничного 
управления ФСБ России был вручен 
памятный Кубок руководству СДЮШОР 
по борьбе самбо и дзюдо г. Армавира. 
Эта награда коллективу за долголет-
нюю и плодотворную работу по подго-
товке высококвалифицированных спор-
тивных кадров для службы в органах 
безопасности и правопорядка края.
Тепло чествовали на динамовском 
празднике и славных ветеранов кубанс-
кого самбо. Им были вручены благодар-
ности от имени председателя ККО ОГО 
ВФСО «Динамо» генерал-лейтенанта   
М.Власенко.

Пресс-служба Краснодарского 
краевого совета «Динамо»
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В школе-интернате «Парус» состоялся 
футбольный фестиваль. Мероприятие 
было организовано и проведено Улья-
новским региональным отделением Об-
щества «Динамо» совместно с футболь-
ным клубом «Волга» (Ульяновская об-
ласть).
Визиты в школу-интернат «Парус» пред-
ставителей ульяновского «Динамо» ре-
гулярны, в свою очередь ребята из этого 
детского дома на протяжении всего 
мини-футбольного сезона приезжали в 
Ульяновск поболеть за команду «Дина-
мо». Союз между МФК «Динамо» и шко-
лой-интернатом «Парус» складывался 
всегда удачно. В минувшем сезоне ми-
ни-футбольное «Динамо» стало чемпио-
ном г. Ульяновска, обладателем Кубка и 
Суперкубка г. Ульяновска, серебряным 
призером всероссийских соревнований 
среди региональных организаций Обще-
ства «Динамо» Приволжского федера-
льного округа. Поэтому со всеми завое-
ванными трофеями динамовские футбо-
листы приехали поблагодарить своих 
верных юных болельщиков. Три кубка 
установили в центре спортивного зала, 
чтобы каждый воспитанник смог прикос-
нуться к наградам.
Изначально были запланированы мат-
чевая встреча и мастер-класс на откры-
том стадионе. Но проливные дожди не 
позволили динамовцам продемонстри-
ровать свое мастерство и умение владе-
ния мячом. Поэтому было принято ре-
шение провести товарищескую встречу 
между воспитанниками СДЮСШОР         
«Волга» и ребятами из школы-интерната 
«Парус» в маленьком, но уютном мест-
ном спортивном зале. Средний возраст 
участников товарищеской встречи со-
ставил 14-15 лет. Организаторы мероп-
риятия постарались провести встречу 
максимально интересно. Для судейства 
на игру был приглашен судья республи-
канской категории Сергей Сидякин. На 
площадку воспитанники детского дома  
«Парус» вышли в форме «Динамо», ре-

Все решили пенальти
УЛЬЯНОВСК

бята из СДЮСШОР в форме ФК «Вол-  
га». Эмоции переполняли всех. И участ-
ников, и болельщиков, и игроков МФК     
«Динамо». Основное время закончи-
лось вничью 1:1. В серии послематче-
вых пенальти сильнее оказалась коман-
да «Парус».
По мнению учителя физкультуры шко-
лы-интерната «Парус» Валерия Маляе-
ва все ребята очень спортивные. В 2011 
году в баскетбольном первенстве «КЭС 
– баскет» ребята из школы-интерната 
заняли 1-е место. В прошлом году в 
Санкт-Петербурге стали серебренными 
призерами всероссийских соревнова-
ний по мини-футболу по программе        
«Специальной Олимпиады России».      
В этом есть и заслуга Общества «Дина-
мо». Своим вниманием и поддержкой 
динамовцы помогают детям сделать 
свой правильный выбор в жизни.
На торжественном закрытии фестиваля 
представителями Ульяновской регио-
нальной организации Общества «Дина-
мо» были переданы детскому дому         
«Парус» спортивный инвентарь, фут-
больные мячи и сладкие призы.
Большую помощь в организации мероп-

«Динамовская радуга»
ОМСК

На базе оздоровительного лагеря «Спу-
тник» для детей и подростков, отдыхаю-
щих в лагере, был проведен физкуль-
турно-спортивный праздник «Динамовс-
кая радуга». В соревнованиях и конкур-
сах приняли участие представители 14 
команд, составленных из 10 человек (по 
пять девочек и мальчиков), которые 
были разбиты на три возрастные группы. Ребята ожидали этих стартов с таким 
нетерпением, что тренироваться начали задолго до начала соревнований. Показать 
себя, силу и сплоченность своей команды хотели многие.
Команды, занявшие призовые места в своих группах, были награждены грамотами и 
кубками, а победители в индивидуальных видах - грамотами и медалями.
Евгений Машталер, заместитель председателя Омской региональной организации 
Общества «Динамо», так прокомментировал прошедшее мероприятие: «Когда с 
детьми занимаешься, ответная реакция тоже есть. Когда ими не занимаешься, тогда 
они выходят на улицу и, конечно, теряются. То, что за свои спортивные результаты 
дети получат свои медали, кубки, награды - наверное, это самое главное».
В соревнованиях были победители и побежденные, но, по словам самих участни- 
ков, награды оказались в итоге не столь важными. Важнее - много новых друзей!

Омская региональная организация Общества «Динамо»
риятия оказал ФК «Волга» в лице одно-
го из самых известных и легендарных 
игроков ульяновского футбола - Рината 
Аитова. Футбольный мяч с автографами 
футболистов презентовал детскому до-
му игрок ФК «Волга» и МФК «Динамо» 
Андрей Злыдарев. Ринат Аитов вручил 
мальчишкам комплекты игровой фор-
мы, мячи и сувенирную продукцию. На 
этом официальная часть мероприятия 
была закончена, а воспитанники детско-
го дома, СДЮСШОР «Волга» и взрос-
лые спортсмены смогли неформально 
пообщаться во время дружеского чаепи-
тия, во время которого ребята подарили 
гостям свои рисунки.
Прошедший фестиваль стал наглядным 
примером тому, что взаимодействие 
между различными спортивными орга-
низациями для реализации социальных 
программ по поддержке подрастающего 
поколения - это важнейшая составляю-
щая современных реалий.

Д. Волков, начальник отдела
Ульяновской региональной

организации Общества «Динамо»

Спортивно-патриотический праздник
ТАМБОВ

В Сосновском районе Тамбовской обла-
сти на территории детского оздорови-
тельного лагеря «Искорка» прошел 
спортивно-патриотический праздник, в 
котором приняли участие 6 команд, со-
ставленных из воспитанников Сосновс-
кой и Моршанской школ-интернататов, а 
также многопрофильного Кадетского 
корпуса г. Тамбова - кадеты прислали 
для участия в соревнованиях четыре 
команды. Общее число участников ме-
роприятия составило 180 человек, 65 из 
которых – дети, попавшие в трудную 
жизненную ситуацию.
На празднике присутствовали руководители и тренерский состав Тамбовской регио-
нальной организации Общества «Динамо», представители средств массовой ин-
формации, преподаватели учебных заведений, принимавших участие в мероприя-
тии, а также специально приглашенные ветеранской областной организацией гости.
После исполнения гимна Российской Федерации, поднятия флага Общества «Дина-
мо» и напутственных слов от членов оргкомитета и приглашенных гостей участники 
приступили к состязательной части спортивно-патриотического праздника. Ребятам 
предстояло продемонстрировать свои умения и навыки в упражнениях, связанных с 
проявлением силы, быстроты, ловкости, выносливости. Среди соревновательных 
видов праздника были следующие дисциплины: метание гранаты, стрельба из 
пневматической винтовки, дартс, перетягивание каната, установка туристической 
палатки, многоэтапная эстафета. Развернулась активная борьба за места, очки, 
секунды. При этом соперничество проходило в атмосфере взаимного уважения и с 
полным соблюдением правил выполнения того или иного упражнения. Особенно 
понравились ребятам перетягивание каната, стрельба из пневматической винтовки 
и эстафета, состоявшая из таких этапов, как: «гладкий бег», бег в противогазе, 
сборка-разборка автомата Калашникова, стрельба по мишеням из пневматической 
винтовки, метание дротиков в цель, переноска раненого.
Окончание праздника было не менее ярким и торжественным, чем его открытие. Все 
победители и призеры мероприятия как в командном, так и в личном зачёте были 
награждены дипломами, кубками, грамотами, медалями, подарками и ценными 
призами. Наградной фонд, благодаря поддержке Тамбовской региональной органи-
зации Общества «Динамо», спонсоров, ветеранской организации области и Детского 
фонда «Динамо», оказался весьма обширным.
Победителем спортивного праздника в командном зачете стала команда мно-
гопрофильного Кадетского корпуса г. Тамбова. Второе место – у команды Моршанс-
кой школы-интерната. Третье место заняла команда Сосновской школы-интерната. 
В наиболее зрелищной дисциплине спортивного праздника (многоэтапной эстафе-
те) места распределились следующим образом: 1 место – многопрофильный Кадет-
ский корпус г. Тамбова, 2 место – Сосновская школа-интернат, 3 место – Моршанс-
кая школа-интернат.
Все подростки и их педагоги-руководители изъявили желание и в дальнейшем при-
нимать участие во всех спортивно-патриотических динамовских акциях, запланиро-
ванных Тамбовской региональной организацией на второе полугодие 2011 года.

А.Н. Шикунов, инспектор-методист учебно-спортивного отдела
Тамбовской региональной организации Общества «Динамо»

Посетили морской отряд
ХАБАРОВСК

Хабаровская краевая организация Об-
щества «Динамо» совместно с УВД по 
Хабаровскому краю организовали выезд 
детей сотрудников правоохранительных 
органов, погибших при исполнении слу-
жебного долга в расположение морского 
отряда ВРК ВВ МВД России (в/ч 3800).
Ребята познакомились с условиями слу-
жбы в морском отряде, посетили комнату-музей морского отряда, увидели образцы 
снаряжения водолазов-подводников и боевых пловцов, а также оружие для подвод-
ной стрельбы, стоящее на вооружении военнослужащих ВВ МВД, побывали на ма-
лом и большом сторожевых катерах типа «Владимировец», находящихся в затоне 
акватории реки Амур. В свою очередь дети для воинов-моряков устроили концерт - 
танцы, песни, различные номера художественной самодеятельности, а командиру 
морского отряда ВРК ВВ МВД России капитану второго ранга Сергею Петрову было 
вручено благодарственное письмо от руководства УВД по Хабаровскому краю.

Заместитель председателя Хабаровской краевой организации
Общества «Динамо» полковник милиции А.В. Гуренко

Московский областной филиал Москов-
ского университета МВД России на сво-
ей базе в Рузском районе Подмосковья 
принял стрелков МФСК «Юный динамо-
вец» для проведения учебно-трениро-
вочных сборов (УТС) в период с 4 по17 
июля 2011 г.
18 воспитанников стрелковой секции       
«ЮД» - ученики трех московских школ: 
ГОУ СОШ № 2011 и 138, а также Кадетс-
кой школы № 1784, упаковав чемоданы, 
вместе с родителями и провожающими 
собрались на Белорусском вокзале. 
Быстро пролетела электричка по 
зелёным просторам и лесам до нужной 
станции, тут уже ребят встречал 
заказной автобус, который и доставил 
до места проведения сборов. Размес-
тившись в удобных номерах и пообедав, 
ребята посетили музей и храм, а также 
ознакомились с огромной территорией 
филиала Московского университета 
МВД России.
Но сборы это прежде всего спортивная 
подготовка. Начались тренировки, все 
было подчинено жесткому распорядку 
дня и спортивному режиму. Подъем, 
утренняя зарядка, первая тренировка в 
тире, вторая тренировка спортивные 
игры и водные процедуры, а в вечернее 
время турнир по шашкам и бадминтону.
Серьезную помощь оказали преподава-
тели и начальники кафедр областного 
филиала Московского университета 
МВД России проведя для юных дина-
мовцев целый ряд интересных лекций 
на различные темы. Кроме того, для ре-
бят были организованы экскурсии на 
объект гражданской обороны, кримина-
листический полигон, центр кинологи-
ческой службы. Мальчишки и девчонки 
посетили секцию восточных едино-
борств, водный стадион, полосу препят-
ствий, специализированные стрельби-
ща и электронный тир, а также освоили 
порядок разборки и сборки автомата 

Сборы юных стрелков прошли на «ура!»
МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

Калашникова.
В свободный от тренировок день юные 
стрелки посетили Музей бронетанковой 
техники и аэродром «Кубинка», где при 
поддержке 1-го канала проходил шоу-
концерт. Десантники продемонстриро-
вали новые виды ручного стрелкового 
оружия и тяжелого вооружения. Но все 
же самое захватывающее началось 
когда в небе показались пилотажные 
группы «Русские витязи» и «Стрижи».
Музеи и различные шоу – это конечно 
хорошо, но настоящим спортсменам про 
тренировки забывать нельзя. За время 
учебно-тренировочных сборов ребята 
приняли участие в турнирах по шаш- 
кам, футболу, пионерболу и преодоле-
нию полосы препятствий со стрельбой.
Наиболее отличились в стрельбе из 
пневматического пистолета: Выходцев 
Аркадий, Байгозин Игнат, Середин Эль-
дар, Ганеева Марьям. В стрельбе из 
пневматической винтовки лучшими 
стали: Королев Дмитрий, Сусеков 
Сергей, Жиденко Дмитрий, Петрова 
Анастасия.

Правильное воспитание, уважение к 
друг другу, конечно же, трудолюбие 
прививается на тренировках еще в 
юном возрасте. Тренерам-преподавате-
лям нужно обладать огромным терпени-
ем, а еще быть хорошим психологом. 
Так неоценимый вклад в работу с 
детьми вносит тренер-преподаватель 
МФСК «Юный динамовец», профессор 
педагогических наук Саблин Виктор 
Николаевич.
В заключение хочется сказать огромное 
спасибо от имени детей и родителей и 
выразить благодарность руководству 
Московского областного филиала Мос-
ковского университета МВД России за 
активное участие в проведении учебно-
тренировочных сборов. Хочется отме-
тить добрым словом и руководство 
МФСК «Юный динамовец», которое 
предоставляет любому ребёнку возмож-
ность бесплатно посещать спортивные 
секции по многим видам спорта.

С.М. Завьялов, Почетный динамо-
вец, отличник ФК и спорта России.

Фото автора
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Как живешь, ветеран?
ГОРОХОВА Галина Евгеньевна
Фехтование, рапира. Заслуженный мастер спорта СССР, заслуженный тренер СССР и России.
Родилась 31 августа 1938 года в Москве.
С отличием окончила Московский речной техникум (в 1956 г.) и ГЦОЛИФК (в 1961 г.).
Выступала за московское «Динамо». В состав сборной команды СССР входила с 1957 по 1972 гг.
Трехкратная олимпийская чемпионка (1960, 1968 и 1972 гг.). Серебряный (1964 г.) и бронзовый (1972 г.) призер 
Олимпийских игр. 9-кратная чемпионка мира, многократный серебряный и бронзовый призер чемпионатов мира. 
Победительница командного Кубка Европы 1966, 1967 и 1969 гг. 22-кратная чемпионка СССР (в том числе 7 раз - в 
личном зачете). 3-кратная обладательница Кубка СССР (1968-1970 гг.). 17 лет, с 1975 по 1992 гг., работала 
государственным тренером СССР по фехтованию.
Кандидат исторических наук (1973). Заслуженный работник физической культуры РФ (1997). Награждена орденом 
Трудового Красного Знамени (1965), орденом «За заслуги перед Отечеством» IV степени (2005 г.),

В последний день лета 1938 года в се-
мье Гороховых родилась девочка Галя. 
Отец Галины Евгений Дмитриевич Горо-
хов и мать Антонина Сергеевна Монар-
хович стали самыми счастливыми людь-
ми на всей планете, ну или, по крайней 
мере, во всей Москве - у них родился 
первенец. Жили Гороховы в Москве в 
Красносельском районе на Гавриковой 
улице (сейчас это участок Третьего 
транспортного кольца между Рижской 
эстакадой и Спартаковской площадью - 
прим. ред.) в старом деревянном двух-
этажном доме с печным отоплением.
В комнатке, площадью всего 12 квадрат-
ных метров, в которой молодые родите-
ли ютились вместе с мачехой Евгения 
Дмитриевича - Маврой Яковлевной Пан-
филовской, в одночасье все перемени-
лось. Детская люлька, развешенные на 
веревках пеленки и порой бессонные 
ночи… Но разве в то время могли быть 
помехой настоящему семейному счас-
тью теснота или отсутствие привычных 
для нас сегодня элементарных бытовых 
удобств? Конечно же нет! Поэтому через 
два года, в 1940-м у Галины появился 
младший брат Геннадий. Но счастье бы-
ло недолгим - грянула война.
Евгений Дмитриевич ушел доброволь-
цем на фронт и без вести пропал в де-
кабре 1941 г. под Смоленском. Его пос-
леднее письмо, как самую дорогую ре-
ликвию хранит Галина Евгеньевна:          
«Правильно говорят, что война не 
окончена, пока не захоронен последний 
солдат. Я не знаю, где могила моего 
отца, поэтому война лично для меня 
еще не окончена».
В 1945 г. мама Галины, Антонина Серге-
евна, второй раз вышла замуж и семья, 
теперь уже вшестером (в 1948 году ро-
дилась сестра Татьяна), продолжала 
ютиться все в той же 12-метровой ком-
натушке. Жили небогато. Отчим - худож-
ник, мать - штамповщица, бабушка - 
швея-мотористка. Наверное, поэтому 
мать и хотела, чтобы Галина после 
седьмого класса пошла работать. Но тут 
вмешалась бабушка, которая сыграла 
основную роль в становлении старшей 
внучки, была для нее самым родным и 
близким человеком, и настояла, чтобы 
Галина продолжила обучение. В 1960 г. 
мать с отчимом и двумя младшими де-
тьми переехали в новую квартиру, а Га-
лина с бабушкой остались вместе. Мав-
ра Яковлевна прожила с Галиной до 
последних дней своей жизни.
Галя училась в 319-й женской средней 
общеобразовательной школе. Ее увле-
чение было не совсем обычным для 
девочки - военно-морское дело, она да-
же записалась в соответствующий кру-
жок в городском Дворце пионеров. Под 
впечатлением занятий в кружке, окон-
чив 7 классов, 14-летняя Галина посту-
пила в Московский речной техникум на 
штурманское отделение по специаль-
ности «судоводитель речного и озерного 
плавания». Трудности ее не пугали, и во 
время практики она плавала на грузо-
вых судах.
- Почему именно военно-морской кру-
жок? - спросили мы у Галины Евгеньев-
ны. - Кто-то из родственников зани-
мался морским делом?
- Нет, никто из родственников море-
ходным делом не занимался, просто в 
квартире было слишком мало места и 
мы после школьных занятий буквально 
«жили» на улице. Играли во дворе в 
разные игры, обменивались впечатле-
ниями, кто в какой кружок записался. 
Многое и от педагогов зависело, кто, 
чем ребят увлечет, тот в таком круж-
ке и занимался. Мне ребята рассказали 
про морской кружок во Дворце пионе-
ров, который находился недалеко от 
нашего дома, вот я и пошла, записа-
лась в штурманское отделение. Заня-
тия были очень интересными - нас 
обучали навыкам морского сигнальщи-
ка, узлы морские вязали, старые маке-
ты кораблей клеили и красили.
- А когда увлеклись фехтованием?
- Спорт в послевоенное время стал 
для советских людей той отдушиной, 
тем временем счастья, когда забыва-
лись все повседневные трудности. 
Вспомните хотя бы кадры кинохроники 

с переполненными трибунами стадио-
на «Динамо». А о фехтовании я узнала 
благодаря телевидению. Телевизор 
был один на весь наш двор. Передачи в 
то время шли два раза в неделю по два 
часа. Но даже при таком мизерном вре-
мени телевещания была передача         
«Учитесь фехтовать», отснятая на 
пленку в фехтовальном зале стадиона 
«Динамо». Я ее увидела и загорелась. 
На следующий день поделилась впе-
чатлением с однокурсниками в техни-
куме, и один из них, как оказалось, ког-
да-то занимался фехтованием, и как 
раз в «Динамо». Он подробно объяснил, 
куда надо пойти и где записаться. Не 
откладывая дело в долгий ящик, я уже 
на следующий день появилась на ста-
дионе и записалась в секцию фехтова-
ния, где получила заветные рапиру и 
маску. На первом этапе индивидуаль-
ных занятий не было, я выполняла 
только групповые упражнения и прово-
дила вольные бои, а после весенней 
сессии в техникуме занятия прерва-
лись на несколько месяцев - меня на-
правили на практику в должности ру-
левого на пароход «Соцсоревнование», 
ходивший по маршруту Рязань-Горький
-Рязань. За это время немного поосты-
ла к фехтованию и почти забыла про 
него. Поэтому, когда в сентябре мне 
пришла открытка с приглашением на 
занятия, я, конечно, немного удиви-
лась, но тренировки возобновила.
- Спорт не мешал учебе в техникуме?
- Ни в коем случае. Учебу я закончила 
успешно. В 1956 году в числе так назы-
ваемых 5-ти процентов получила пра-
во на поступление без экзаменов в Ле-
нинградский институт инженеров вод-
ного транспорта. Но поступила в Го-
сударственный центральный инсти-
тут физической культуры - ГЦОЛИФК.
Однажды вечером на занятия динамовс-
кой секции фехтования пришел какой-то 
мужчина и стал наблюдать за трениро-
вочным процессом. Как оказалось, это 
был Иван Ильич Манаенко - тот самый 
тренер, который вел памятную передачу 
«Учитесь фехтовать». Он был не только 
разносторонним спортсменом, но и пре-
красным наставником - воспитал целую 
плеяду выдающихся фехтовальщиков - 
чемпионов Олимпийских игр и мира:       
А. Забелину, В. Растворову, Я. Рыльско-
го, Ю. Рудова, Л. Романова, Н.Арскую и 
др. В тот вечер, когда Манаенко посетил 
тренировку и наблюдал, как Галина Го-
рохова отчаянно вела бой, ее судьба 
решилась окончательно. Иван Ильич 
попросил, чтобы начинающую фехто-
вальщицу перевели во взрослую сек-
цию, где ее тренером стал мастер спор-
та, будущий олимпийский чемпион Ю.В. 
Рудов. У самого Манаенко в тот период 
было очень много учеников - членов 
сборной команды страны, и он практико-
вал прикрепление новичков к ведущим 
мастерам. Это помогало быстрее гото-
вить новое поколение тренеров, да и 
ведущим мастерам лучше осмысливать 
тренировочный процесс. Впоследствии 
и у самой Гороховой были такие учени-
ки, один из них - заслуженный мастер 
спорта СССР Леонид Романов.
В 1957 году Галина Горохова успешно 
выступила на отборочных соревновани-
ях во Львове и впервые попала в сбор-
ную команду страны. Вместе с чемпион-
ками мира В.Растворовой и Э.Ефимо-
вой ее направили на международный 
турнир в Карловы Вары, где она заняла 
4-е место. Это было ее первое успеш-
ное выступление за рубежом.
В том же году Галина приняла участие в 
чемпионате мира в Париже и дошла до 
четвертьфинала, что для ее уровня бы-
ло совсем неплохо. Тогда она еще не 
имела даже звания мастера спорта          
(редкий случай!). Этот норматив спорт-
сменка выполнила лишь после чемпио-
ната мира - на первенстве СССР в Лу-
ганске, где заняла 2-е место после 
чемпионки мира 1957 года Александры 
Забелиной.
Галина Горохова быстро прогрессирова-
ла и уже в следующем году завоевала 
первую золотую медаль в командных 
соревнованиях на чемпионате мира в 
Филадельфии (США). В составе сбор-

ной она принимала участие в турнирах 
самого высокого уровня вплоть до 1973 
года, в том числе в четырех Олимпиа-
дах. То была прекрасная команда еди-
номышленников, на протяжении многих 
лет выступавшая практически в одном 
составе: В.Растворова, А.3абелина,         
Т.Самусенко, Г.Горохова (все динамов-
цы). Каждая из них становилась чемпи-
онкой мира в личных соревнованиях, а 
Забелина и Горохова смогли сделать это 
дважды.
- Мы соревновались в чемпионатах ми-
ра впятером, еще была в команде 
Прудскова, - вспоминает Галина Евгень-
евна. - А в Олимпийских играх могли 
принять участие только три челове-
ка. Поэтому мы все тренировались, как 
говорится на износ, а на соревнованиях 
сражались и выкладывались на полную 
катушку так, что к Олимпиаде были 
уже все вымотаны в этой борьбе за 
право быть сильнейшим. Когда есть 
большой состав сильных спортсменов, 
это тоже беда, ведь мы соревновались 
между собой, и у нас в итоге во главе 
угла стояла не цена победы, а попада-
ние в сборную  команду на Олимпиаду. 
Но, с другой стороны, я считаю, что 
если ты не ставишь перед собой 
высоких задач, ты не достигнешь 
ничего!

Основными соперниками советской 
сборной в командных соревнованиях 
были в те времена спортсменки из Венг-
рии. В личном зачете сильную конкурен-
цию составляли также спортсменки из 
Италии, Румынии, ФРГ, Франции, Поль-
ши. Поэтому даже выход в финал расце-
нивался как выдающийся успех.
- Фехтование - довольно субъективный 
вид спорта, где очень многое зависит 
от судейства, - продолжает рассказы-
вать Галина Евгеньевна. - Уровень оте-
чественного фехтования в то время 
был таков, что советские спортсмены 
могли выиграть все восемь из восьми 
разыгрываемых золотых медалей на 
мировом первенстве. Поэтому именно 
они и находились под наибольшим дав-
лением со стороны судей, что особен-
но ощущалось в личных соревнованиях 
на Олимпийских играх. Этим, кстати, 
во многом объясняется тот факт, 
что среди отечественных спортсме-
нов олимпийских чемпионов в личных 
соревнованиях значительно меньше, 
чем чемпионов мира, хотя конкуренция 
на чемпионатах мира была намного 
выше. Учитывая все это, Иван Ильич 
Манаенко учил нас своих подопечных 
фехтовать на «один огонь», чтобы 
лишить судей возможности тракто-
вать события не в пользу советских 
спортсменов.
Первый крупный успех в личных сорев-
нованиях пришел к Галине Гороховой на 
чемпионате мира в Будепеште в 1959 г., 
где она заняла 2-е место после Э. Ефи-
мовой. В 1962 году в Буэнос-Айресе она 
снова стала второй. По-настоящему 
удача улыбнулась Галине в 1965 г. на 
первенстве мира в Париже. Победа та 

далась нелегко. В бою за выход в финал 
с румынской спортсменкой, одной из 
сильнейших фехтовальщиц мира Оль-
гой Сабо, Горохова вела с преимущест-
вом 2 укола, но затем получила травму - 
клинком была распорота рука между 
мизинцем и безымянным пальцем. Рану 
пришлось зашивать. Однако врач не 
уложился в отведенное для оказания 
помощи время, и Галине засчитали по-
ражение. В финал ей пришлось проби-
ваться через утешительные бои. Несмо-
тря на сильную боль, желание выиграть 
было настолько велико, надоело быть 
вечно второй, что она сумела завоевать 
золото.
Вторая победа в соревнованиях такого 
ранга была одержана Гороховой на 
чемпионате мира в Анкаре (Турция) в 
1970 г. Эта победа стала самой запоми-
нающейся в ее спортивной биографии. 
Последний финальный бой складывал-
ся для нее не совсем удачно: Галина 
проигрывала со счетом 3:0. Однако за    
1 минуту до конца поединка произошло 
то, что по сей день Галина Евгеньевна 
объяснить не может: «Меня вдруг охва-
тило удивительное спокойствие, и 
внутренний голос четко произнес: «Ты 
победишь, победишь, обязательно по-
бедишь!» И что вы думаете? Концовку 
я провела с такой уверенностью, что 
всего за минуту нанесла четыре реша-
ющих укола!»
Галина Горохова принимала участие в 
четырех Олимпиадах, и все четыре раза 
выходила в финалы личных соревнова-
ний. Этот своеобразный рекорд до сих 
пор не смогла повторить ни одна отечес-
твенная спортсменка. На Олимпиадах в 
Риме (1960), Мехико (1968) и Мюнхене 
(1972) в составе сборной она станови-
лась сильнейшей в командных соревно-
ваниях, а в 1964 году на Играх в Токио 
завоевала серебряную медаль. Кроме 
того, в 1972 г. в Мюнхене, не до конца 
оправившись от серьезной травмы ко-
ленного сустава и выступая практически 
на одной ноге, она стала бронзовым 
призером в личном зачете.
Помимо олимпийских наград в ее копил-
ке медалей - два золота на чемпионатах 
мира 1965 и 1970 годов, серебро чемпи-
онатов мира 1959 и 1962 годов, бронза 
чемпионата мира 1966 года, а также 7 
золотых медалей чемпионатов мира в 
командном зачете (1958, 1961, 1963, 
1965-1966, 1970-1971). 22 раза она ста-
новилась сильнейшей на первенствах 
Советского Союза, в том числе 7 раз в 
личном зачете.
В 1973 году после рождения дочери Ма-
рии Галина Горохова вновь стала трени-
роваться и готовиться выступить на 
Спартакиаде народов СССР, но попала 
в автокатастрофу, сломала руку и при-
няла решение закончить свой спортив-
ный путь. Она окончила аспирантуру 
кафедры истории советского общества 
Академии общественных наук при ЦК 
КПСС (1969-1974), защитила диссерта-
цию на соискание ученой степени кан-
дидата исторических наук на тему «Ку-
льтурные связи СССР со странами За-
падной Европы на современном этапе 
1965-1970 годов». В 1975 г., поддавшись 
уговорам тогдашнего председателя 
Спорткомитета СССР Сергея Павлови-
ча Павлова, Галина Евгеньевна согласи-
лась вернуться в спорт, стала государс-
твенным тренером СССР по фехтова-
нию и проработала на этом поприще до 
декабря 1992 года. В этом качестве она 
занималась вопросами развития фехто-
вания в СССР, повышения профессио-
нализма тренеров из разных уголков 
Советского Союза, выезжала на все 
сборы, упорно занималась с детьми. Во 
многом, благодаря ее усилиям, геогра-
фия фехтования в Советском Союзе 
значительно расширилась. В этот пери-
од сборная команда страны пополня-
лась спортсменами из Казахстана, Узбе-
кистана, Таджикистана, Киргизии, Эсто-
нии, что ранее было невозможно из-за 
отсутствия достаточной квалификации 
тренеров на местах.
- Это была «золотая» эра наших «му-
шкетеров», - говорит Галина Евгеньев-
на. - Залог успеха был в том, что мы 
вели постоянное обучение тренеров. 
Проводили совместные сборы - «Дина-
мо», ЦСКА, профсоюзы, сборные ко-
манды варились в одном котле. И сла-
бые в технике периферийные спорт-
смены и тренеры могли заимствовать 
у сильных знания и умения. Плюс к это-
му уже на уровне высших достижений у 
нас была высочайшая конкуренция. Бы-
ло несколько сильных тренеров. И каж-
дый имел своих учеников в сборной, а не 
один тренер набирал сборную из своих. 
Скажем, на московской Олимпиаде в ко-
манде по фехтованию на саблях были 
ученики трех тренеров. Кровопускова 
и Бурцева тренировал Марк Ракита, 
Сидяка и Алехина - Леонид Фель, 
Назлымова - Лев Кузнецов. В итоге 
ребятам не было равных.
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В 1991 г. Горохова наряду с другими из-
вестными спортсменами Т. Пресс, Л. Ла-
тыниной, А. Виноградовым, Т .Сарыче-
вой, А. Кавазашвили стала одним из 
инициаторов создания Союза спортсме-
нов СССР и в том же году была избрана 
президентом Российского союза спорт-
сменов. Главной задачей этого образо-
вания и по сей день является социаль-
ная защита спортсменов и тренеров. За 
прошедшие двадцать лет союз значи-
тельно окреп и приобрел заслуженный 
авторитет. Многое достигнуто и в соци-
альном плане: олимпийские чемпионы 
пенсионного возраста имеют 50-процен-
тную надбавку к основной пенсии, в Мо-
скве ветераны спорта, а это более 600 
человек, получают дополнительную пен-
сию из негосударственного пенсионного 
фонда «Традиция», ветераны получают 
материальную и гуманитарную подде-
ржку, стали добрыми традициями благо-
творительные акции: «Олимпийский 
женский день», «Встреча друзей», «На-
ши сердца - кумирам спорта», круизы по 
Средиземноморью. Ветераны спорта 
принимают участие в составе специали-
зированных групп на летних и зимних 
Олимпийских играх, активно участвуют 
в распространении идей олимпизма, в 
пропаганде достижений советских и 
российских спортсменов, выступают пе-
ред школьниками, на крупных соревно-
ваниях, на предприятиях, в средствах 
массовой информации.
- Галина Евгеньевна, Вы с самого на-
чала стояли во главе движения вете-
ранов спорта. Не жалко этих лет?
- Нисколько! Сложно было раньше. Мы, 
когда в начале 90-х задумывали нашу 
организацию думали, что сможем как-
то помогать спортсменам, заканчива-
ющим выступления. Даже не деньгами 
- работой, учебой. Но, когда Советский 
Союз развалился, чуть было руки не 
опустились. Ведь о чем в основном 
просили нас в начале 90-х? «Дайте де-
нег!» В последнее время стало полег-
че. Появилась президентская стипен-
дия на уровне 500 долларов в месяц... И 
в тоже время горько признавать, что 
денег у нас на всех ветеранов не хва-
тает. Ведь наш союз не занимается 
коммерческой деятельностью. Помо-
гает нам, по мере возможности, Олим-
пийский комитет России и крутимся в 
поисках необходимых средств, молим-
ся на спонсоров, но и их что-то все 
меньше. А ветераны, которые теряли 
силы и здоровье во славу Родины, впра-
ве получать за это достойную компен-
сацию.
- В этом году вашему Союзу исполня-
ется 20 лет, как будете отмечать эту 
славную дату?
- Наша организация - это социальная 
защита спортсменов. Мы проводим со-
ревнования среди ветеранов, организу-
ем туристические поездки, оказываем 
финансовую помощь ветеранам на ле-
чение. Мы уже три года подряд прово-
дим автопробег, а в этом году прове-
дем автопробег Москва-Санкт-Петер-
бург-Москва, посвященный 100-летию 
Олимпийского комитета России и 70-
летию Битвы под Москвой, поэтому 20 
лет нашего Союза будем отмечать 
снова все вместе.
- О Вашей спортивной карьере напи-
сано очень много, а как сегодня живет 
ветеран Галина Горохова?
- Работаю в Москве, являюсь президен-
том Российского союза спортсменов, о 
чем уже было сказано выше. На работе 
постоянно общаюсь с нашими спорт-
сменами-ветеранами. У меня есть 
дочь и двое внуков. Кате, старшей вну-
чке, уже 6,5 лет, а младшему Косте - 
2,5 года. Никто из них не имеет отно-
шение к спорту. Дочь окончила Исто-
рико-архивный институт, она очень 
хорошая мама для своих детей, в от-
личие от меня, постоянно пребывав-
шей на сборах и соревнованиях, кото-
рой всегда было некогда заниматься 
воспитанием дочери. Кем станут вну-
ки, пока не знаю, но самое главное, 
чтобы они были здоровыми и добрыми 
людьми. Есть у меня подруга, с кото-
рой мы были в одной команде - это Ва-
лентина Прудскова, общаемся с ней до 
сих пор. А вообще, у меня свой быт, 
своя работа и о своей жизни сегодня 
хотелось бы сказать что, несмотря на 
болячки и травмы, спорт - это очень 
здорово, и я ни минуты не жалела, что 
посвятила ему жизнь. До сих пор мне 
снятся сны, что объявили мой выход 
на помост, а я не могу найти свою ра-
пиру. Просыпаюсь в ужасе и не сразу 
понимаю, что это всего лишь сон. 
Раньше думала, что такое только со 
мной происходит, но однажды услыша-
ла от Льва Яшина: «Галя, каждую ночь 
я вижу один и тот же сон: будто бы 
стою в воротах и ловлю мячи…»
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